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47 funcionarios municipales de Viña 
del Mar perdieron sus casas en el 
megaincendio y otros 12 figuran 
como "damnificados indirectos"

Alcalde de Concón denunciará a 
Esval ante la Superintendencia 
por constantes roturas de matriz y 
habla de "colapso" de sus calles

Partido Socialista apura a 
Mundaca a tomar definición de 
cara a la Gobernación: la dura 
batalla con Viñambres para 
representar al oficialismo

Escándalo nacional: Fiscalía ordena 
allanar oficina y casa del Director 
General de la PDI, quien será 
formalizado en «Caso Audios»

Ricardo Lagos Weber se confiesa: 
"No tengo claro qué voy a hacer para 

adelante, pero me quedo en Valparaíso"
El senador - que no va a reelección en 2025- ve con buenos ojos el interés de la 
diputada Carolina Marzán en sucederlo en el Senado, aborda las dificultades del 
plan de reconstrucción y la falta de presupuesto, habla de aprovechamiento político, 
critica a Sharp y pide más seriedad en la crisis de seguridad.
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E l senador Ricardo Lagos 
Weber (62) cumple su úl-
timo periodo legislativo 
en la Cámara Alta, tras la 

aprobación -en la cual votó a favor- 
de la ley de reelecciones que impide 
a diversas autoridades repostularse 
en sus cargos tras 12 años en ejerci-
cio. Hoy, al teléfono y desde las ca-
lles de Valparaíso, el parlamentario 
analiza las tragedias de incendios 
que han afectado a la Región, los 
graves problemas de seguridad 
y el rol del gobierno en aquello, 
además de la idea de sacar los 
militares a la calle, critica al al-
calde Jorge Sharp por cómo está 
Valparaíso, y plantea que quien lo 
haría feliz tomando su posta en el 
Senado es la actual diputada Caro-
lina Marzán.

Además, en sus últimos dos años 
en el Parlamento, confiesa que aún 
no sabe bien qué hará una vez en-
tregue su silla en marzo de 2026: 
“No tengo claro qué voy a hacer 
para adelante, pero seguramente 
seguiré vinculado al tema públi-
co, al tema de políticas públicas”, 
confesó, asegurando que se queda-
rá a vivir en Valparaíso, no se irá a 
otro lugar.

Nuevamente un incendio 
aparentemente intencional es 
noticia en la región, esta vez en 
Valparaíso. ¿Qué le parece que a 
tan poco tiempo de lo ocurrido 
en Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, nuevamente pase 
esto, considerando además que 
en el Congreso se está avanzan-
do con una ley de incendios?

-No es lo mismo. El incendio que 
ocurrió en Viña del Mar con 134 
muertos, viviendas destruidas, em-
prendimientos, empresas, es un in-
cendio de otras proporciones y otra 
cosa es lo que ocurrió en Valparaíso 
esta semana, con casas destruidas, 
dos niños fallecidos, y pareciera, 
por lo que uno ha visto, es que esto 
parte por una bengala de una ba-
rra, no sé cómo la ley de incendios 
podría hacerse cargo de eso. Otra 
cosa es que sí hay que tener una ley 
de Incendios, y ver si los protocolos 
se están observando a través del 
municipio, de gobierno regional, de 
autoridades sectoriales. Eso sí ame-
rita que fuese estudiado y perma-
nentemente revisado y actualizado 
para sacar lecciones. 

Se trata de tragedias que están 
ocurriendo muy seguido.

- Me preocupa, ocurrida la des-
gracia, cómo se para uno, y ahí 

pareciera que no hay una buena 
valoración, de hecho en la última 
encuesta bajó la valoración de 
cómo enfrentó el actual gobier-
no central en particular esto. Eso 
hay que revisarlo, veo que además 
esto de la reconstrucción se ha vis-
to afectado, y no me cabe  ningu-

na  duda, porque tenemos un año 
electoral y hay muchas cosas en 
juego, desde candidaturas que van 
a la reelección, cargos que se reeli-
gen y hay mucha tentación de algu-
nos sectores

¿De cuáles sectores?

- Esto es transversal, de sacar 
partido del drama que se está vi-
viendo. Lo digo con todas sus letras.

¿Hay algo que se pueda hacer, 
adicionalmente, para evitar 
el uso de artefactos como las 
bengalas, en la ciudad?

-Entiendo que no están autoriza-
das. Pero tampoco está autorizado 
todo el comercio ambulante que 
está por todo Valparaíso, Viña del 
Mar, en la avenida Valparaíso, a la 
salida del Congreso acá. La próxima 
semana voy a ir a un seminario en 
Santiago al que va a concurrir des-
de la ministra del Interior hasta di-
putados, expertos, hasta Sebastián 
Edwards, el economista, para ver el 
tema del crimen organizado y venta 
callejera. Estamos hablando de co-
sas de otras dimensiones que se tie-
nen que tomar a tiempo. En el tema 
de las bengalas uno puede generar 
una ley, por normativa está prohibi-
do, pero ahí está, y hay un tema de 
fiscalización, de cómo las internan, 
no creo que sean bengalas hechas 
en Chile sino que en alguna otra 
parte porque es más barato. Falta 
control y eso excede al Poder Legis-
lativo, tiene que ver más con autori-
dades administrativas.

¿Ha podido abordar este tema 
de la seguridad de manera más 
macro?

-Hay que enfrentar el tema del 
comercio ambulante, y no estamos 
hablando de aquellas personas que 
ponen un par de productos para po-
der parar la olla del día, porque acá 
cualquiera ha visto que hay gente 
que se pone en lugares y esquinas 
permanentemente y si usted pasa 
a las 7 de la mañana a veces hay 
unas camionetas 4x4 bajando mer-
cadería para dejárselas ahí. O sea, 
no estamos hablando de unas per-
sonas vulnerables que van con apu-
ro a vender sus objetos personales 
para hacerse el día. Es una industria 
y para enfrentar eso esto tiene que 
ser de capitán a paje. Todos tienen 
que estar dispuestos a enfrentar 
eso de manera unida, porque de 
lo contrario no se saca nada con 
tener una ordenanza municipal si 
después los municipios no están en 
condiciones, por las capacidades, 
de enfrentar aquello, porque ade-
más es impopular, muchos ciuda-
danos compran esos productos que 
muchas veces vienen más baratos 
porque vienen sin la boleta del IVA 
del 19%. Entonces si vamos a en-
frentar esto lo tiene que enfrentar 
toda la autoridad, pero hace rato 

A fondo con el senador Ricardo Lagos 
Weber: “No tengo claro qué voy a hacer 
para adelante”

El parlamentario habló sobre qué pasará tras el término 
de su senaturía en marzo de 2026, asegurando que se 
quedará en Valparaíso. También criticó decisión estatal 
sobre la reconstrucción: “No nos estamos preocupando 
de las personas, sino de evadir la responsabilidad”, dijo. 
En materia electoral, puso todas sus fichas en la diputada 
Marzán para sucederlo. “La Región de Valparaíso parece 
que lleva nombre de mujer”, afirmó.
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que eso por alguna razón no ocurre.

CRISIS DE SEGURIDAD Y IDEA 
DE VODANOVIC

Se ha criticado el problema de la 
seguridad en el país durante los 
últimos años.

-El problema de la seguridad nos 
persigue hace rato. Otra cosa es que 
se ha ido agudizando últimamente 
y además este gobierno es el que 
más recursos le ha puesto, en pre-
supuesto. 

 ¿Qué pasa entonces? ¿O qué no 
está pasando, más bien?

 -Yo lo percibo, no tengo eviden-
cia dura, pero converso con gente, 
hago terreno, tengo contacto a dia-
rio con personas que se trasladan 
en Valparaíso, en Viña, en trans-
porte público en la mañana, tarde 
y noche. En mi barrio en San Juan 
de Dios asaltaron a una persona 
a las 3 de la tarde esta semana, se 
bajaron del auto dos personas y le 
quitaron las cosas. Percibo que la 
delincuencia está más expandida 
y es más violenta. Antes se confor-
maban con hacer un lanzazo, ahora 
agreden, acuchillan. El otro día en la 
comuna de Padre Hurtado encon-
traron un torso y un brazo, gente 
quemada en los vehículos. O sea, 
hay un cambio en el tipo de delitos 
y la violencia de estos.

¿Con qué tiene que ver? Hay 
quienes han responsabilizado a 
la migración, otros al narcotráfi-
co, a bandas organizadas…

-Yo creo que tiene que ver con 
crimen organizado. La delincuencia 
no es exclusiva de las personas que 
han migrado a Chile, no seamos 
chovinistas, antes del boom de la 
migración también había violencia 
en Chile. Lo que ocurre es que acá 
también existe y no había antes 
cosas como el Tren de Aragua, et-
cétera, el cartel de no sé cuánto, que 
están operando. La migración, junto 
con la llegada de personas hones-
tas, trajo consigo delincuentes y es 
la realidad.

¿Cómo ve esto en la Región de 
Valparaíso? En Maipú su alcalde 
pidió poner militares en las 

calles tras los últimos sucesos 
ocurridos.

-Si yo hago una encuesta a la 
gente con la que me vinculo, en te-
rreno, creo que el 80 o 90% quie-
ren tener militares en sus calles, 
obviamente, porque esta situación 
ha superado todo. El problema es 
que sacar militares a la calle tiene 
sus complejidades. Para empezar 
hay que regular muy bien la regla 
del uso de la fuerza, si se busca con-
trolar el orden público no se puede 
hacer de la misma forma en que se 
defiende la frontera en Chile, desde 
el armamento hasta los criterios o 
el grado de fuerza que se utilizan. 
Si no se legisla de una manera que 
le dé una cierta seguridad de cómo 
va a operar el sistema a las Fuerzas 
Armadas, yo creo que no va a ser-
vir eso, porque no van a hacer uso 
de la fuerza entonces. Si las Fuerzas 
Armadas no se sienten respaldadas 
por un protocolo claro en el que 
no se sienta que al hacer uso de la 
fuerza van a ser objeto de cuestio-
namientos muy severos a partir de 
reglas muy laxas, tal vez no se va 
a usar la fuerza y en consecuencia 
no va a tener sentido tener Fuerzas 
Armadas rigiendo el orden públi-
co. Distinto es cuando se sacan las 
Fuerzas Armadas con el Estado de 
Sitio, porque son otras reglas, y así y 
todo cuando se ha aplicado genera 
dificultades. En la macrozona sur, 
uniformados, a propósito de los Es-
tados de Excepción, han hecho uso 
de las armas y algunos están proce-
sados. Entonces mejor no hago uso 
de mi arma y tengo un rol pasivo, 
pero dígame, ¿de qué va a servir 
eso? ¿De qué va a servir, cuando la 
gente que comete los delitos, se dé 
cuenta de aquello? Van a seguir ha-
ciendo los delitos y con más ganas, 
total nadie va a hacer uso de las 
armas.

Sobre el mega incendio de este 
año y el plan de reconstrucción, 
entendiendo que es una tarea 
que demorará años, la Direc-
ción de Presupuestos ha dicho 
que busca fuentes adicionales 
de recursos y reconoce gasto 
de arrastre hasta 2026. Como 
presidente de la comisión de 
Hacienda, ¿cómo se puede ase-
gurar más recursos pensando 
en la discusión de la próxima ley 
de Presupuesto para el próximo 
año?

-Sin ir más lejos, entiendo que 
ayer, en una sesión especial de la 
comisión de Vivienda, el ministro 
Carlos Montes y la directora de Pre-
supuestos, fueron claros primero en 
que el monto que se va a requerir 
acá excede con creces lo que tene-
mos en el Presupuesto Nacional. O 
sea, si hay que sumar la construc-
ción de viviendas regulares, más los 
compromisos que tenía el gobierno, 
estas viviendas que hay que crear 
ahora y la reconstrucción por la 
emergencia van a implicar compro-
misos financieros hasta el próximo 
gobierno, y para eso se va a requerir 
financiamiento adicional. Yo espero 
que a lo largo de este año, y en la 
medida que enfrentemos la nueva 
ley de Presupuesto, que la vamos a 

ver en septiembre… yo sé que esta-
mos en marzo, vamos a tener que 
enfrentar este tema y la pregunta 
es de dónde van a salir esos recur-
sos adicionales. Lo importante es 
hoy tener una dimensión de lo que 
se requiere para ver de dónde se 
puede hacer. Uno puede decir, de 
fondo soberano, o tal vez reasignar, 
pero eso significa dejar de financiar 
algo, entonces no es fácil. Pero es 
un tema que trasciende al gobierno 
y para eso se va a requerir mucha 
conversación con la oposición para 
aunar intereses y criterios.

¿Se podrá hacer?
-Sí. Tenemos que hacerlo.

ROL DEL ESTADO EN 
INSTALACIÓN DE VIVIENDAS

Y hay molestia también por 
los fondos que los municipios 
aprueban para instalar carpas, 
pero si no hay dineros para 
comprometerse a soluciones de-
finitivas más dignas, entonces 
¿qué hacer?

-Mire, en el tema de la recons-
trucción tenemos un encargado 
técnico, la ministra Toro de De-
sarrollo Social es la responsable 
política de la reconstrucción, y no-
sotros vamos a conocer el plan el 
18 de marzo, la semana que viene, 
pero eso está relacionado con las 
3 mil y algo viviendas que están 
en sitios regularizados, viviendas 
regularizadas que se quemaron. Y 
hay alrededor de 1.700 que fueron 
destruidas que estaban en sitios 
no regularizados, tomas, etcétera.. 
Y se dice que a esas personas no se 
les van a poner viviendas de emer-
gencia, y yo lo puedo entender si me 
dicen que están en zonas de riesgo 
y por eso no se puede reconstruir, 
en la medida que el Estado cumpla 
con la siguiente obligación que tie-
ne: evitar que esos sitios sean ocu-
pados por viviendas nuevamente. 
Porque o sino el Estado hace la mi-
tad de la pega, no invierto en esto 
porque es un sitio de riesgo y no se 
puede construir, pero no hago nada 
tampoco para evitar que las perso-
nas se vuelvan a colocar ahí. Nada 
que ver, eso genera mucha rabia.

Ahí el tema tiene que ver con las 
voluntades de las autoridades 
donde ocurre esto, pues a veces 
por no pasar a llevar a la gente 
no solicitan los desalojos y coor-
dinan con la delegación. 

-Yo veo una inconsistencia. No 
me voy a hacer responsable de po-
ner viviendas de emergencia o re-

construir en zonas de riesgo porque 
si yo hago eso y después ocurre otra 
desgracia, me van a hacer respon-
sable por haber puesto las vivien-
das. Pero por otra parte no ponen 
las viviendas pero las gente se va a 
autoconstruir ahí mismo, entonces 
no nos estamos preocupando de las 
personas, sino de evadir la respon-
sabilidad, de que después no me 
echen la culpa a mí por poner una 
vivienda de emergencia en un lugar 
de riesgo. No se están preocupando 
de las personas, sino de evadir una 
responsabilidad como Estado. Si 
después hay una desgracia allí, el 
Estado no es responsable, pero si 
les importaran las personas les im-
pedirían que se ubicaran en zonas 
de riesgo y buscarían otra solución.

ALCALDES SHARP Y RIPAMONTI

¿Cómo ve la gestión de los alcal-
des del Gran Valparaíso?

-No son iguales las personas y 
los desarrollos. Siento que Valpa-
raíso y la gestión del alcalde Sharp 
no ha sido del todo buena, para ser 
franco. Basta ver cómo está Valpa-
raíso. No se puede pedir protección 
de seguridad ciudadana cuando 
se marchaba contra Carabineros 
de Chile, entonces que el alcalde se 
ponga de acuerdo consigo mismo.

Cambió su postura él…
-Sí, es que se acercan las elec-

ciones y la opinión pública también 
tiene un juicio pasado sobre este 
tema. Y en el caso de la alcaldesa 
Ripamonti le ha tocado difícil, creo 
que ha tenido una mejor disposi-
ción a entender y generar acuerdos 
más amplios. Los alcaldes son el 
jamón del sandwich entre la opi-
nión pública y la solución de los 
problemas, están en primera línea 
poniendo la cara, pero no tienen 
la atribución ni los recursos para 
enfrentarlos. Yo espero que los al-
caldes sean constructivos y que el 
tema de la elección no genere pro-
blemas innecesarios ni los desvíe 
del foco que es ponernos de acuer-
do en cómo enfrentar la emergen-
cia de la reconstrucción.

¿Por qué no lo ha hecho bien 
Sharp?

-Basta recorrer Valparaíso, es-
tuvo suspendido 30 días, tiene un 
Concejo Municipal que no se entien-
de con él y no era hostil al principio. 
Le ha costado generar pluralidades 
a la hora de abordar los temas, y 
políticamente cuando ha tenido 
opinión nacional en temas más 
gruesos, tampoco he podido coin-
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cidir con él. Las señales políticas 
cuando se llegó al entendimiento 
de noviembre de 2019 no las com-
partí para nada.

En la reelección anterior tam-
bién tuvo bastantes críticas 
pero sacó más votos incluso que 
en su primera elección por Val-
paraíso. ¿Cómo lo ve ahora?

-Es que una cosa es que tenga 
detractores y otra que no tenga 
votos. Los porteños le darán su opi-
nión el día de la elección, pero yo 
siento que él podría tener una me-
jor performance.

Hay candidatos del sector que 
van a competir. Las concejalas 
Zuliana Araya y Camila Nieto. 
¿Ve posibilidades?

-La competencia siempre es 
buena en la medida que haya pro-
yectos, no sólo por competir. Pero 
no tengo claridad de quiénes se-
rán los candidatos y candidatas en 
Valparaíso. Y efectivamente entre 
la elección y reelección el alcalde 
Sharp subió su votación en térmi-
nos nominales, incluso, no sólo por-
centuales. O sea, su primera gestión 
claramente fue bien evaluada por 
los porteños, pero siento que en los 
últimos cuatro años ha habido un 
deterioro.

FUTURO DE LAGOS WEBER

Usted ha mantenido un perfil 
más bajo el último tiempo, ¿a 
qué se debe?

-He tenido no sé si un perfil bajo, 
pero sí he disminuido mis apari-

ciones públicas en general, a nivel 
nacional también. He estado con-
centrado en temas legislativos pero 
sigo muy preocupado por lo que 
ocurre en mi región, muy encima, 
tengo conversaciones periódicas 
con el gobernador Mundaca, con 
el cual también tengo una excelen-
te relación, y me contó hace poco 
que de las 232 casas que se habían 
entregado sólo 15 tenían acceso a 
agua potable. Así estamos, y hay 
que apurar el tranco de la recons-
trucción, por eso que estoy esperan-
do ansioso que la ministra Toro dé a 
conocer el plan la próxima semana.

En su caso, no puede ir a la 
reelección, ¿qué va a hacer 
después?

-No voy a la reelección, entre 
otras cosas, porque yo aprobé en-
tusiastamente la no reelección. Y 
no he definido lo que voy a hacer, 
yo estoy concentrado en mi pega de 

senador ahora, estoy en la comisión 
de Hacienda, este año y el próximo 
me voy a concentrar también en 
Medio Ambiente, que son temas de 
mi interés. Estuve haciendo clases el 
año pasado en la Universidad Cató-
lica de Valparaíso, en un diplomado, 
y haciendo cosas distintas. No ten-
go claro qué voy a hacer para ade-
lante, pero seguramente seguiré 
vinculado al tema público, al tema 
de políticas públicas.

¿Desde Valparaíso?¿Se va a 
quedar acá?

-¿Y por qué me tengo que ir? Ob-
vio, yo estoy muy feliz acá.

Su salida del Senado abre el 
escenario político en la Cámara 
Alta. ¿Marzán o Girardi podrían 
tomar su cupo?

-La diputada Marzán planteó su 
intención de competir por la sena-
turía y me parece muy bien, muy 

bien. Al senador Girardi no le he 
escuchado nada. Creo que la di-
putada Marzán es una muy buena 
candidata.

Hay varios otros nombres en 
otros partidos…

-Es que está muy atractiva la Re-
gión de Valparaíso por lo que usted 
decía, desde el punto de vista elec-
toral, más allá de su atractivo como 
región. De los cinco senadores hay 
tres que dejamos el hemiciclo, hay 
otros dos que pueden ir a la ree-
lección como los senadores Latorre 
y Pugh, por lo cual hay un espacio 
para competir y yo espero que ten-
gamos buenos nombres, mujeres 
sobre todo, es muy importante y 
espero que el PPD lleve mujeres allí, 
como Carolina Marzán y me encan-
taría contar con otra mujer potente 
para que se refuercen las dos.

Los partidos Socialista y Comu-
nista también han planteado 
nombres como Maya Fernández, 
Karol Cariola…

-La Región de Valparaíso parece 
que lleva nombre de mujer, por lo 
menos en el progresismo, no sé del 
otro lado.

Y entre ambos partidos, ¿cuál 
prefiere que compita con -even-
tualmente- Marzán?

-No me voy a pronunciar sobre 
eso… ambas personas que usted 
menciona son muy buenos nom-
bres, tienen trayectoria, experien-
cia, respaldo ciudadano, entonces 
bien por la región.
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Partido Socialista apura a Mundaca a 
tomar definición de cara a la Gobernación: 
la dura batalla con Viñambres para 
representar al oficialismo

L legó marzo, y con ello, 
la carrera por la Gober-
nación en la Región de 
Valparaíso va tomando 

colores. Por un lado, en la dere-
cha están terminando de decidir a 
quién llevarán por RN, en espera del 
acuerdo nacional sobre qué partido 
tomará la elección en la Quinta Re-
gión; mientras que en la izquierda, 
las posibilidades que se abren con 
la fusión del Frente Amplio, hecho 
ocurrido el fin de semana pasado, 
cambian un poco el panorama de 
las intenciones de los candidatos en 
la zona; y por otro, la demora del 
gobernador Rodrigo Mundaca 
en sincerarse respecto de cómo y 
bajo qué filas va a competir por su 
reelección, lo que abre paso a que 
otros interesados –que se veían 
con menos posibilidades– avan-
cen terreno en las conversaciones 
y negociaciones con otros parti-
dos para obtener apoyos.

Ese es el caso del Partido Socia-
lista (PS) y la candidatura del exal-
calde de Quilpué, Mauricio Viñam-
bres. “Estamos absolutamente 
firmes en nuestra posición de ele-
var la candidatura de un miembro 
del PS para que sea Gobernador. 
No hemos dudado en ningún mo-
mento de eso y nuestro candidato 
hoy día es Mauricio Viñambres. 
Para eso estamos en conversacio-
nes con distintos sectores, sobre 
todo del denominado Socialismo 
Democrático, incluyendo tam-
bién a personeros de la DC, del 
PC, porque entendemos que lo 
más importante es que si noso-
tros pertenecemos al oficialismo, 
tenemos que tener un Gobernador 
que adscriba completamente al ofi-
cialismo”, dijo el presidente regional 
de la tienda, Nelson Venegas. 

Argumentó la decisión, diciendo 
que “esto no es nada personal, lo 
que ocurre es que el Gobernador 
actual señala no pertenecer al 
oficialismo, entonces no entende-
mos por qué tendríamos que apo-
yar a una persona de un partido o 
posición política distinta. Es como 
si apoyáramos a un candidato de 
derecha, no es posible. El Gober-
nador actual no se reconoce como 
oficialista y estamos simplemente 
en nuestro derecho a levantar una 
postura desde este sector y para 
esos efectos nosotros queremos 
hacerlo desde el Socialismo Demo-
crático”. 

Evidentemente –continuó– “te-
nemos que conversar con la gen-
te del Frente Amplio ahora que 
están unificados, que están por 
transformarse en un solo partido, 
y ojalá que si hay alguna decisión 
pueda llevarse a cabo a través de 

una primaria o algo por el estilo, 
lo que sea más participativo po-
sible, pero en ningún caso hemos 
pensado bajar la candidatura, 
todo lo contrario: estamos en con-
versaciones para tratar de que sea 
lo más amplia posible, involucran-
do a vastos sectores del Socialismo 
Democrático e incluyendo conver-
saciones con todos los sectores, 
desde la DC al PC”.

El diputado socialista, Tomás de 
Rementería, indicó por su parte que 
“espero que tengamos un candi-
dato único, mediante primarias o 
encuesta, pero tener un candidato 
único”. 

A su parecer, “la aspiración de 
Mauricio Viñambres es bastante 
loable, como la de todos los acto-
res del progresismo, pero acá es 
necesario que vayamos con un 
solo candidato para combatir a 
la derecha, que va a ir unida. Creo 
que esto se tiene que definir pronto, 
antes de las inscripciones de pri-
marias, que me parece que son en 
abril”.

En tanto, el presidente de la DC 
regional, Roy Crichton, indicó que 
esperan tener un acuerdo polí-
tico de omisión en el caso de las 
gobernaciones “lo antes posible”, 
de tal manera que todas las fuer-
zas políticas del oficialismo pue-
dan cuadrarse con el candidato del 
sector, y señaló que si Mundaca es 

el candidato del conglomerado, en-
tonces “lo vamos a apoyar porque 
creemos que ha sido un muy buen 
gobernador, lo ha hecho muy 
bien”, aunque reconoció que todo 
dependerá también de lo que de-
cida él en cuanto a mantenerse 
como independiente o sumarse a 
las filas del FA. “El escenario polí-
tico cambiaría mucho ahí”, afirmó 
Crichton.

Es que con la aprobación de una 
fusión entre Convergencia Social 
(CS) y Revolución Democrática 
(RD) en un partido llamado Fren-
te Amplio, las expectativas sobre 
qué ocurrirá en la elección de go-
bernadores en la Región de Val-
paraíso crece aún más. Hay que 
recordar que el actual gobernador, 
Rodrigo Mundaca, aunque ha sido 
cercano a RD, llegó a su cargo con 
la primera mayoría nacional como 
independiente en un cupo del Fren-
te Amplio. 

El analista político UNAB, Felipe 
Vergara, planteó que para Munda-
ca lo importante “más que militar 
en un partido u otro o en el FA 
nuevo, es dejar muy claro que él 
es independiente del FA y refor-
zar ese planteamiento de manera 
importante, así el FA lo apoye y lo 
potencie frente a otros candida-
tos del Socialismo Democrático o 
la derecha que pudiesen surgir. Si 
lo ha hecho bien y la gestión es bue-

na, quien gana repite, dicen, debe 
marcar bien su territorio en estos 
meses porque o sino ante la confu-
sión probablemente aparece otro 
o no logra el apoyo de estos par-
tidos fusionados del FA y deciden 
ellos llevar a otro candidato. Pue-
de juntar las firmas y todo lo que 
significa pero es bastante más 
complejo que cuando va como in-
dependiente dentro del pacto de 
un partido”.

En tanto, Felipe Venegas, ana-
lista político y académico UPLA, 
indicó que “la fusión busca evitar 
la dispersión de los votos entre los 
partidos del conglomerado, lo que 
de acuerdo a la lógica del FA podría 
beneficiar al Socialismo Democrá-
tico. En cuanto al poder de nego-
ciación, siempre va a tener como 
piso el número de votos obtenidos 
en las pasadas elecciones, aun-
que no se trata de una variable 
absoluta, creo que ahora cobra-
rá importancia la postura crítica 
que ha tenido el gobernador con 
el gobierno, como lo demuestra el 
caso del conflicto con los pescado-
res artesanales y los incendios fo-
restales entre otros”. 

Lo anterior -afirmó– “indica que 
probablemente un candidato mi-
litante del FA permitiría mayor 
alineación con el gobierno cen-
tral, que es una de las prioridades 
del oficialismo de cara a las próxi-
mas elecciones”.

Puranoticia.cl consultó al equipo 
de comunicaciones del gobernador 
Mundaca para tener su apreciación 
sobre este tema, pero argumenta-
ron que estaba muy ocupado con la 
contingencia.

Presidente regional del Partido Socialista en Valparaíso, 
Nelson Venegas, cuestiona al actual Gobernador y su 
indecisión, mientras avanza en conversaciones con 
la Democracia Cristiana y el Partido Comunista: “No 
entendemos por qué tendríamos que apoyar a una persona de 
un partido o posición política distinta. Es como si apoyáramos 
a un candidato de derecha”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/partido-socialista-apura-a-mundaca-a-tomar-definicion-de-cara-a-la
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47 funcionarios municipales de Viña 
del Mar perdieron sus casas en el 
megaincendio y otros 12 figuran como 
"damnificados indirectos"

E l viernes 2 y el sábado 3 de 
febrero de 2024 son días 
que difícilmente olvidarán 
los viñamarinos, puesto 

que un megaincendio iniciado 
pasado el mediodía en el fun-
do Las Tablas, en la parte alta de 
Valparaíso, se propagó al extremo 
de arrasar con vastos sectores de 
la Ciudad Jardín, pero también de 
Quilpué y Villa Alemana.

El triste resultado de esta catás-
trofe fue la muerte de 134 perso-
nas y la destrucción de más de 6 
mil viviendas en estas tres comu-
nas del Gran Valparaíso.

A partir de esta situación, el di-
putado Andrés Celis solicitó infor-
mación a la Municipalidad de Viña 
del Mar respecto a los trabajadores 
afectados por la emergencia, ade-
más de conocer las medidas adop-
tadas por esta entidad edilicia.

La respuesta –a la que Puranoti-
cia.cl accedió– llegó más de un mes 
después de la tragedia, a través de 
la jefa de Bienestar Social, Irene 
Pizarro, quien señaló que según la 
información recabada a partir del 
catastro realizado, hubo "47 dam-
nificados directos, cuyas vivien-
das resultaron con daño signifi-

cativo e inhabitables".
De este universo de trabajado-

res municipales damnificados, se 
detalló que 21 son funcionarios de 
planta, 17 a contrata, 7 a honora-
rios y 2 con Código del Trabajo.

Asimismo, indicó que "se ha 
tomado conocimiento de 12 afec-
tados indirectos, ya sea a través 
de daños a viviendas de padres, 
hermanos y fallecimiento de fa-
miliares".

En cuanto a las medidas que 
adoptó el Municipio de Viña del 
Mar, informaron que desde el inicio 
del siniestro "se ha confeccionado 
un catastro, recogiendo informa-
ción relevante de la situación fami-
liar y habitacional de cada uno de 
los afectados".

En ese sentido, precisaron que se 
autorizaron permisos especiales 
para ausentarse de su jornada 
laboral a aquellos trabajadores 
afectados y se realizaron coordina-
ciones con el Instituto de Seguridad 
del Trabajo (IST) para la entrega de 
contención emocional a los dam-

nificados y a los funcionarios que 
trabajaron en la catástrofe.

También se ofreció atención 
médica y psicológica para los afec-
tados y sus grupos familiares en el 
Centro de Salud Municipal; ade-
más, la Sección de Bienestar reali-
zó un aporte económico de 30 UF 
($1.100.000 aproximadamente) 
por socio afectado.

Otra de las medidas adoptadas 
por el autodenominado «Municipio 
de Cuidados» dice relación con visi-
tas a las zonas afectadas por par-
te de asistentes sociales, quienes 
entregaron ayudas de emergencia 
consistentes en artículos de aseo, 
cajas de alimentos, frazadas, col-
chones, alimento para mascotas e 
implementos de seguridad como 
guantes, antiparras, overoles, za-
patos, entre otros.

"Es importante señalar que a 
la fecha se continúa monitorean-
do caso a caso el estado y avance 
de las soluciones habitacionales 
de cada afectado/a, ya sea vía te-
lefónica como visitas. Asimismo la 

entrega de enseres, útiles de aseo, 
vestimenta", manifestaron desde 
la Sección de Bienestar de la casa 
edilicia.

Finalmente, comentaron que ha 
habido orientación, acompaña-
miento y contención emocional a 
dos familias que sufrieron la per-
dida de seres queridos; cónyuge e 
hija.

A partir de este informe, Purano-
ticia.cl conversó con el diputado An-
drés Celis respecto a lo reportado 
por la casa edilicia que administra 
la alcaldsa Macarena Ripamonti, 
informando que "funcionarios mu-
nicipales de Viña del Mar se acer-
caron a mí con la incertidumbre y 
preocupación respecto de su situa-
ción tras los incendios forestales, 
pues sentían que el Municipio no 
les estaba prestando la ayuda su-
ficiente".

A partir de esta situación, el 
parlamentario RN dijo que esto 
lo llevó a oficiar a la jefa comunal, 
"obteniendo un catastro del total de 
trabajadores afectados y respuesta 
favorable sobre medidas que me 
parecen positivas, de ser ciertas, y 
es algo que estoy monitoreando. 
Entre ellas, permisos para ausen-

La casa edilicia de la Ciudad Jardín informó que las 
viviendas de los primeros resultaron con "daño significativo 
e inhabitables"; mientras que de los segundos se indicó que 
su afectación obedece a la pérdida de casas de padres o 
hermanos, y al fallecimiento de familiares.
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tarse de su jornada laboral, la en-
trega de contención emocional, un 
aporte económico de 30 UF para 
cada afectado; además artículos de 
aseo, cajas de alimentos y otros im-
plementos de ayuda básica".

Por último, el legislador de Chile 
Vamos planteó que "espero que 

la empatía y colaboración del 
Municipio se pueda mantener 
en el tiempo, pues sabemos que 
la emergencia no culminó con la 
extinción del incendio, sino que 
se extenderá por años, para que 
los damnificados de los incendios 
puedan levantarse tras la tragedia".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/47-funcionarios-municipales-de-vina-del-mar-perdieron-sus-casas-en-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/47-funcionarios-municipales-de-vina-del-mar-perdieron-sus-casas-en-el
https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?utm_source=puranoticia.cl&utm_medium=banner
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Alcalde de Concón denunciará a Esval ante 
la Superintendencia por constantes roturas 
de matriz y habla de "colapso" de sus calles

I ndignación existe en Concón 
debido a los constantes pro-
blemas que ha reportado la 
comunidad en relación con 

el suministro de agua potable en 
sus viviendas, situación producida 
por roturas de matriz en diversas 
calles de la comuna.

Es tal la molestia que existe en 
la ciudad que incluso el alcalde Fre-
ddy Ramírez anunció que presentó 
un oficio a la empresa sanitaria 
Esval, además de la presentación 
de una denuncia ante la Superin-
tendencia de Servicios Sanitarios 
(SISS).

PROBLEMA CONSTANTE
Bajo este contexto, uno de los 

primeros hechos reportados el últi-
mo tiempo ocurrió el 20 de julio de 
2023, donde una rotura de matriz 
provocó un corte de servicio que 
dejó a 1.300 casas sin agua potable 
en las calles Borgoño, Santa Ele-
na y Santa Margarita, entre otras 
transitadas arterias de esta comu-
na de la región de Valparaíso.

Luego, el 10 de octubre del año 
pasado se produjo otro hecho de si-
milares características en el sector 
de Vista al Mar. De hecho, durante 
este incidente se indicó que ya era 
el décimo corte de agua potable en 
menos de un mes.

La situación se reiteró el 2 de di-
ciembre de 2023 en la intersección 
de Av. Manantiales con Magalla-
nes, donde se produjo un corte de 
emergencia producto de la repara-
ción de una matriz de agua potable 
en el sector. La solución, como en 
todas las anteriores, fue disponer 
de camiones aljibe para abastecer 
con agua a la comunidad.

Ya este año los problemas con-
tinuaron. El 10 de enero, una rotura 
de matriz afectó al mismo sector 

dañado hace más de un mes, Los 
Manantiales con Magallanes, aun-
que esta vez se registró el anega-
miento del sector durante horas 
de aquella mañana.

El 5 de marzo, en tanto, equipos 
de Esval realizaron trabajos en la 
intersección de Magallanes con 
Tierra del Fuego, consistentes en la 
reparación de una matriz de agua 
potable, motivo por el cual se ge-
neró un corte en el suministro por 
largas horas. La respuesta de la em-
presa fue disponer de más camio-
nes aljibe.

El último de estos hechos repor-
tados tuvo lugar en la intersección 
de calles La Pinta con Los Veleros, 
donde este 12 de marzo se informó 
de una nueva rotura de matriz, in-
cidente que dejó sin suministro de 
agua potable a diversos sectores 
como Las Elenas y Borgoño, entre 
otros, y donde el servicio sólo regre-
só luego de varias horas.

PREOCUPACIÓN DEL ALCALDE
Ante esta sucesión de problemas 

con el suministro de agua potable 
en la comuna, el alcalde Freddy 
Ramírez señaló a Puranoticia.cl 
que "como Municipio de Concón, 
vemos con mucha preocupación 
y estamos siempre alertas a las 
roturas de matrices de agua po-
table que han ocurrido el último 
tiempo en nuestra ciudad".

Aunque el jefe comunal destacó 
el trabajo que la Municipalidad ha 
desarrollado durante el último año 
con Esval, fue enfático al afirmar 
que "lo que está ocurriendo sale 
de toda planificación y perjudi-
ca mucho a miles de clientes que 

quedan por muchas horas, inclu-
so días, sin agua. Por lo mismo, 
estamos preparándonos perma-
nentemente con nuestros camiones 
aljibe y en contacto directo con la 
gerencia de Esval para poder acudir 
en ayuda de las personas que que-
dan sin suministro".

Acerca del trabajo que se ha 
desarrollado junto a la sanitaria, 
explicó que hay diversas obras de 
mejoramiento, como el cambio de 
matriz en Av. Magallanes, el cam-
bio de ductos de aguas servidas 
en San Agustín, obras en la Caleta 
Higuerillas y otras planificadas 
en los sectores de Vista al Mar y 
Bosques de Montemar.

DENUNCIAN ANTE LA SISS
Como ya se indicó, esta serie de 

incidentes que han afectado a la 
comuna han derivado en dos líneas 
de acción por parte del alcalde Fre-
ddy Ramírez.

"Oficiamos a Esval y presen-
taremos una denuncia en la Su-
perintendencia de Servicios Sa-
nitarios (SISS), pues este tipo de 
emergencias no pueden seguir 
ocurriendo en nuestra comuna", 
señaló el jefe comunal a través de 
sus redes sociales.

Luego, precisó a Puranoticia.cl 
que "como Concejo se ha tomado 
el acuerdo de estudiar las posibili-
dades de eventuales denuncias por 
esta situación en la Superintenden-
cia de Servicios Sanitarios y vamos 
a invitar a Esval a exponer al Con-
cejo acerca de la situación que 
estamos viviendo y conocer las 
razones de por qué sucede esto".

También planteó que la comuna 

sufre estas situaciones, "no sólo 
con lo que significa el agua po-
table y alcantarillado, sino que 
también con el colapso de sus 
calles; esto, debido a que en los 
últimos tres años Concón ha cre-
cido de manera exponencial en 
población, cantidad de gente y 
vehículos, lo que ha aumentado la 
cantidad de usuarios de agua po-
table y conexiones a matrices que, 
además, son muy antiguas".

Asimismo, explicó que "nosotros 
tenemos matrices y cañerías de 
más de 50 años, que se han esta-
do renovando durante el último 
tiempo".

De la misma manera, dijo que 
"estamos iniciando un plan de 
trabajo con Esval, con Serviu y 
el Municipio, para la renovación 
de las principales calles de Con-
cón, que va a tener una inversión 
cercana los $2.000 millones, que 
ya están en proceso de ejecutar-
se en los próximos meses" y que 
"esperamos que todo esto ayude a 
mantener la ciudad en las condicio-
nes que se merece, que son calles 
antiguas, que por muchos años no 
tuvieron mantención y que están 
requiriendo de toda la atención co-
munal".

ESVAL Y REPARACIONES 
"COMPLEJAS"

Producto de esta serie de incon-
venientes, y ante la molestia que 
ha generado tanto en la comuni-
dad como en el alcalde Ramírez, 
Puranoticia.cl tomó contacto con la 
empresa sanitaria para conocer su 
posición frente a este controvertido 
tema.

Es así como Alejandro Romero, 
subgerente zonal de Esval, comen-
tó que "lamentamos los inconve-
nientes por las roturas registra-
das en los últimos días en nuestra 
red de agua potable en el sector 
de Concón Sur".

Luego, explicó que "las repara-
ciones fueron complejas por las 
dificultades de acceso y emplaza-
miento de la tubería. Para apoyar 
a los vecinos, mantuvimos el apoyo 
de camiones aljibe para que pudie-
ran contar con alternativa de sumi-
nistro".

El ejecutivo indicó también que 
"Esval está desplegando un im-
portante proyecto de renovación 
de redes de agua potable y alcan-
tarillado en la comuna, con inver-
siones por más de US$1 millón, que 
considera el recambio de 2,2 kiló-
metros de tuberías, beneficiando a 
más de 2 mil familias".

"Esta acción permitirá dismi-
nuir este tipo de eventos", aseguró 
Romero, quien descartó referirse 
a la denuncia que el jefe comunal 
conconino anunció que presentará 
contra la firma en la Superinten-
dencia de Servicios Sanitarios.

Freddy Ramírez señaló que "vemos con mucha 
preocupación" el tema y que lo ocurrido "sale de toda 
planificación y perjudica mucho a miles de clientes". 
Empresa, en tanto, explicó que reparaciones fueron 
"complejas" por difícil acceso y emplazamiento de tuberías.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-concon-denunciara-a-esval-ante-la-superintendencia-por
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600 casas para 600 sueños: La 
increíble historia de sacrificio y 
tenacidad detrás de la megaobra 
habitacional inaugurada en Limache

Como "uno de los proyectos más 
importantes de mi carrera" calificó 
el alcalde Daniel Morales la me-
gaobra habitacional inaugurada 
este jueves 14 de marzo, «Valles de 
Limache», con la cual 600 familias 
pudieron cumplir con el sueño de la 
casa propia.

Y es que se trata de un trabajo 
de largos 12 años, que con mucho 
esfuerzo y sacrificio, sumado a la 
tenacidad y perseverancia de los 
vecinos organizados en comités, lo-
graron sacar adelante hasta recibir 

las llaves de sus nuevas propieda-
des.

Karen Azócar, una de las bene-
ficiadas, explicó que "yo pertenecí 
a la primera directiva de este co-
mité, que al principio eran cinco. 
Esos comités nos empezamos a 
unir y buscamos firmas de los dis-
tintos socios, donde teníamos que 
salir casa a casa, yo con siete me-
ses de embarazo... buscamos casa 
por casa".

Cristian Cubillos, en tanto, se-
ñaló que "llevamos unos 12 años 
postulando. Antes que quedara 
ciego. Siempre habían obstáculos 
e inconvenientes, pero no bajé los 
brazos, hasta llegar a esto que es 
cumplir el sueño de tener mi casa 
propia".

Isabel Urquieta, otra de las veci-
nas que habitará el conjunto «Va-
lles de Limache», relató que "mu-
cha gente conoce mi historia y 
todo lo que me ha tocado luchar, 
como el alcalde que sabe mi histo-

ria y todo mi sacrificio para poder 
tener mi casa".

Es por estos argumentos que el 
alcalde Daniel Morales confesó que 
"estamos felices y poniéndole tér-
mino a un proyecto y programa 
de cerca de 12 años de trabajo, 
para justamente lograr esos 600 
subsidios. Es una tarea clave y 
titánica, donde aquí están los lo-
gros. Pero claramente para esto se 
necesita tenacidad, energía, ganas, 

tranquilidad, pero también con-
vicción de que las cosas se pueden 
lograr".

Junto a afirmar que se trata de 
"uno de los proyectos más gran-

des de la región de Valparaíso", 
planteó que "hoy también lo estoy 
terminando con ustedes y, por lo 
tanto, voy a tener la obra conclui-
da cuando les podamos entregar a 
cada uno de ustedes sus llaves. Así 
que, de verdad, el más emociona-
do hoy día, aunque no lo crean, 
soy yo".

Luego, a través de sus redes so-
ciales, Morales expuso previo a la 

entrega de llaves que "mientras 
reflexiono sobre todos estos años 
de trabajo, siento una emoción 
enorme. Este proyecto ha sido 
uno de los más importantes de 
mi carrera. Hemos atravesado 
momentos difíciles y llenos de in-
certidumbre, pero también hemos 
compartido alegrías inmensas. Es 
simplemente increíble pensar que 
en tan sólo unos instantes, la vida 
de 600 familias cambiará para 
siempre y ser testigo de este cambio 
y formar parte de él es un privilegio 
que agradezco profundamente".

Entre los aspectos más técnicos 
del proyecto «Valles de Limache», 
éste cuenta con accesibilidad uni-
versal en todos los edificios y está 
conectado al transporte público, 
servicios de salud y educación. 
Cada departamento está equipado 
con tres dormitorios, baño, cocina, 
living-comedor y terraza. Otro de-
talle relevante es que las familias 
que abrieron las puertas de sus 
nuevos hogares están lideradas 
en su mayoría por mujeres y 49 de 
ellas tienen integrantes con disca-
pacidad o movilidad reducida.

Esta situación fue destacada por 
el ministro de Vivienda y Urbanis-
mo, Carlos Montes, quien comentó 
tras hacer entrega de las llaves 
que "la vivienda social hoy está 
elevando su calidad, su estándar 
y sus condiciones para construir 
una vida más integrada. Tienen 
una maravillosa cancha, distintos 
equipamientos que permiten ha-
cer una vida mejor y construir co-
munidad. Esta es una necesidad de 
todo el país, que se construye desde 
abajo, con educación y con la vida 
de los barrios".

Por último, una de las dirigentas 
del comité que reúne a las familias 
de este nuevo conjunto habitacio-
nal de Limache, Pamela Silva, con-
cluyó con una frase que resume a la 
perfección este largo proceso que 
vivieron: "Costó, pero se logró".

Fueron 12 largos años de trabajo de vecinos agrupados 
en comités quienes, en coordinación con el alcalde Daniel 
Morales, lograron sacar adelante el proyecto habitacional 
«Valles de Limache» para cumplirles el sueño de la casa 
propia a 600 familias de esta comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/600-casas-para-600-suenos-la-increible-historia-de-sacrificio-y
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Esval asegura que condición actual 
del embalse que abastece de agua 
potable a 1 millón de personas del Gran 
Valparaíso es “muy positiva”

L a sequía ha sido un pro-
blema que por décadas 
ha afectado a la Región de 
Valparaíso y al país, en ge-

neral. La zona, ya el 2020, registra-
ba un déficit de lluvias del 36,8%, 
que incluso en algunas áreas de la 
región alcanzaba el 70%, y en 2022 
un informe de la Organización de 
Naciones Unidas (ONU) alertaba 
del avance de un proceso de de-
sertificación hacia este sector del 
país.

El reporte de la ONU advertía, 
en concreto, que nuestro territorio 
está afectado por una sequía y de-
sertificación profunda, haciendo 97 
referencias a Chile en sus 3.949 pá-
ginas, destacando que los eventos 
de sequía en el centro del país su-
birán de 1 a 5 cada 100 años, que 
la escasez de nieve en la cordille-
ra continuará, que las condicio-
nes climáticas favorecerán los in-
cendios forestales, que las zonas 
climáticas que habitualmente se 
conocen como zonas mediterrá-
neas se irán desertificando y que 
el patrón de lluvia abordará princi-
palmente el sur del país.

A mediados del año pasado, el 
nivel de llenado de los embalses en 
la Región de Valparaíso presentaba 
un promedio ponderado del 25,6% 
de la capacidad de los mismos. El 
embalse Los Aromos -que es el 
principal respaldo del Gran Val-
paraíso y Litoral Norte- estaba 
al 19,5% de llenado; el embalse 

Peñuelas en un nivel del 0% de su 
capacidad total y el tranque La Luz 
alcanzaba el 60,2%.

Sin embargo, las lluvias ocu-
rridas el año pasado, entre otras 
cosas, como la conducción de una 
tubería reversible de Los Aro-
mos-Concón que permitió llevar 
agua al embalse cambiaron el pa-
norama para la Región de Valparaí-
so en torno a sus reservas de agua 
para este 2024. 

Alejandro Salas, gerente regio-
nal de Esval, señaló que “gracias a 
las lluvias de 2023, el apoyo de los 
regantes y las inversiones realiza-
das por Esval, el embalse Los Aro-
mos presenta una condición muy 

positiva y que contrasta con la 
que vimos durante largos años de 
sequía en la zona”.

En concreto, precisó que “hoy 
contamos con más de 32 millones 
de m3 de agua, es decir, más de 
10,7 millones de metros cúbicos 
que a la misma fecha del año an-
terior”.

El ejecutivo explicó por qué se dio 
vuelta el escenario para este año, 
considerando lo complicada que 
estaba la situación hace seis meses. 
“La conducción reversible Aro-
mos-Concón permitió aportar con 
un 70% del llenado la temporada 
anterior y marca la forma en que 
se opera, con recargas cuando 

hay más disponibilidad de agua 
y la utilización de Aromos cuando 
no existe la misma. De este modo, 
esta inversión de $28.000 millones, 
que hemos realizado, ha resultado 
clave para mantener la continuidad 
del suministro”. 

PRECAUCIÓN ANTE FENÓMENO 
DE LA NIÑA

Sin embargo, debido al cambio 
del fenómeno del Niño por el de la 
Niña este año, Salas se mantiene 
cauto: “Aún en esta mejor condi-
ción, la sequía sigue presente. Los 
pronósticos hablan de una alta 
posibilidad de que llegue La Niña, 
por lo que las lluvias podrían dis-
minuir y el uso eficiente del recur-
so sigue siendo importante".

Es que según diversos expertos 
las zonas más impactadas por la 
disminución de temperaturas y la 
disminución de precipitaciones 
será el interior de la región, aun-
que hay otros que señalan que esto 
podría significar una mayor acu-
mulación de nieve en la cordillera 
y, por tanto, mayores reservas de 
agua que se van a ir desprendiendo 
con menor velocidad por los fríos, 
lo que posibilitará su mejor apro-
vechamiento desde el Río Aconca-
gua. De cualquier forma, más allá 
de las reservas en números azules, 
lo importante será no olvidar el 
informe de la ONU que habla de 
una desertificación para la zona, 
a largo plazo. 

Tras lluvias del 2023, reservas superan los 32 millones de 
m³, más de 10,7 millones que el 2022. Sin embargo, traslado 
de fenómenos de Niño a Niña y disminución de lluvias para 
este año mantienen cauta a la empresa sanitaria y llaman al 
"uso eficiente del recurso" hídrico.
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do de vecinos a propósito de un 
robo de ornamentación vegetal 
de una plaza", dijo. 

La autoridad comunal detalló 
que "identificamos a las personas 
y, efectivamente, había un camión 
repartidor de gas con gente ro-
bando plantas de una plaza", con-
tó el alcalde. 

Lo curioso fue el argumento que 
entregaron las personas involucra-

Un insólito robo quedó al des-
cubierto durante la noche de este 
jueves cuando vecinos del sector  
Costa de Montemar, en Concón, Re-
gión de Valparaíso denunciaron la 
sustracción de arbustos, por parte 
de personas que sacaban las espe-
cies desde un parque. 

Los vecinos grabaron un gru-
po de ocho personas sacando de 
cuajo las especies arbóreas, sin 
implementos de jardinería. Según 
el registro audiovisual consignado 
por Mega, una vez completada 
la sustracción, las plantas eran 
envueltas en bolsas de basura e 
ingresadas en el camión de una 
empresa distribuidora de gas. 

El alcalde de Concón se refirió al 
hecho, confirmando que "Seguri-
dad pública concurre a un llama-

El grupo de personas involucra-
das, fue detenido y posteriormen-
te dejado en libertad. En tanto, el 
camión repartidor de gas recibió 
una multa de tránsito.

Junto a García, fueron deteni-
dos Pablo Israel Pérez, de nacio-
nalidad peruana y Víctor Andrés 
Arango de nacionalidad colom-
biana. 

Luego de pasar a control de 
detención, los tres sujetos que-
daron en prisión preventiva por 
decisión del tribunal.

Ismael García Arévalo, herma-
no del ex DT de Ñublense, Jaime 
García fue detenido por integrar 
una banda criminal junto a otros 
dos sujetos de nacionalidad ex-
tranjera. El trío fue aprehendido 
en el contexto de un allanamien-
to hecho por efectivos del OS7 
de Carabineros en la Residencial 
Cinzando, de Cartagena, Región de 

Valparaíso. 
En el operativo se incautaron 411 

gramos de clorhidrato de cocaí-
na, 182 gramos de bicarbinato de 

sodio y 279 gamos de benzocaína, 
estas dos últimas sustancias pre-
sumiblemente para adulterar la 
droga. 
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Detenido hermano del ex DT de Ñublense por 
vínculos con banda criminal en Cartagena

Roban arbustos desde una 
plaza en Concón para usarlos 
durante celebración del 
Domingo de Ramos

Ismael García Arévalo fue sorprendido en un hostal de la 
comuna, donde se guardaba cocaína y otras sustancias 
ligadas al narcotráfico. Junto a él, quedaron en prisión 
preventiva un individuo peruano y otro colombiano.

das, respecto de que la sustracción 
era para usar las plantas en la ce-
lebración del Domingo de Ramos, 
que se conmemora el próximo do-
mingo 24 de marzo. 

El grupo de 8 personas 
contaba con un camión 
repartidor de gas para llevarse 
las especies, envueltas en 
bolsas de basura. Fueron 
detenidos y posteriormente 
dejados en libertad.

Viernes 15 de marzo
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Editorial

C orría mayo del 2021, Chi-
le al igual que en todo el 
mundo sufría el azote 
del Covid. Nuestro país 

durante todo un fin de semana vivió 
una maratónica jornada de eleccio-
nes. Había que elegir a 345 alcaldes 
entre 1.447 candidatos y a 2.252 
concejales entre 13.810 candidatos, 
pero además cada región votaría 
por primera vez un Gobernador 
Regional.

En la Región de Valparaíso el 
resultado, mirando las cifras de 
electos, fue apabullante para la 
centro izquierda, pero por sobre 
todo para el joven movimiento del 
Frente Amplio.

Ganó la Gobernación Regional 
en primera vuelta, una de las pocas 
en Chile, junto a Magallanes y Ay-
sén, pues en todas las demás hubo 
segunda vuelta. Rodrigo Munda-
ca, del brazo del Frente Amplio 
y con Sharp y Ripamonti al lado, 
celebró el 43,71% obtenido. En se-
gundo puesto, muy lejano, apareció 
Manuel Millones con un 23,73%, 
aunque las encuestas que él había 
contratado en Santiago, las mismas 
que publica el diario de papel, lo da-
ban pasando a segunda vuelta.

En Valparaíso un Jorge Sharp 
que iba a la reelección, también 
por el Frente Amplio, lograba un 
56,37% dejando muy por detrás a 
su segundo competidor el hoy juez 
de policía local de Quintero, Carlos 
Bannen, con un 22,09%.

Las sendas victorias de Mun-
daca y Sharp son las únicas que 
la centro izquierda logró genui-
namente en la región, todas las 
otras son por dispersión de los vo-

el sector de RN, la UDI, Evópoli 
-los nombramos por no dejarlos 
fuera- y los Republicanos aún no 
saben trabajar en equipo.

En Viña del Mar, partiendo 
por los propios parlamentarios, 
Chahuán y Celis a la cabeza, no sólo 
no tienen la grandeza para recono-
cer que Carlos Williams es la mejor 
carta que tienen. No nos olvidemos 
de que el hombre de radio es el con-
cejal más votado y tiene un histo-
rial limpio libre de polémicas. ¿No 
será, quizás, que un senador está 
pensando en que siga Ripamonti 
para luego llegar él a Viña? Con 
Williams dentro es medio comple-
jo, pensando en el 2028...

Por otro lado, Republicanos, que 
por un lado es "Republibarchesi" y 
por otro "Republisánchez", intentan 
-con la complicidad de la prensa del 
lobby- levantar a candidatos que 
ni siquiera "Santa Isabel" conoce.

Todo esto demuestra que a la 
UDI, RN y Evópoli -repetimos, para 
no excluirlos- les da miedo Mar-
celo Catril. En el fondo se cumple el 
efecto Marcela Cubillos, porque no 
piensan en el objetivo común, sino 
que en los intereses personales y 
qué les conviene a cada uno.

En la Gobernación Regional 
pasa lo mismo, Luis Pardo debe-
ría ser la carta obvia. Ya Millones 
no logró ganarle a Mundaca y lo 
cierto es que Marín no es más que 
el exdiputado, mientras que el otro 
candidato Republicano que sólo se 
sabe que tiene un apellido complejo 
de pronunciar (Tricallotis) está más 
preocupado de que le den tribuna 

El efecto ganador de Mundaca y 
Sharp revela verdadero peso del 
Frente Amplio y cómo la derecha 
no sabe trabajar en equipo
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tos entre la antigua Concertación 
y la derecha. Rápidamente veamos 
números de las más relevantes: En 
Viña del Mar Ripamonti sacaba un 
38,5%, y la sumatoria entre Mar-
cela Varas, más Andrea Molina y 
Rodrigo Vattuone daba 48,21%. En 
Quilpué, la ganadora Melipillán ob-
tenía un 33,13%, y la sumatoria sólo 
de Cardenas y Herrera (DC más RN) 
daba 41,47%. Y así suma y sigue... 
para qué vamos a nombrar nue-
vamente Concón, cuando Freddy 
Ramírez se hizo con la alcaldía 
con un 22,08% cuando los candi-
datos de la derecha divididos su-
maron un 70,15%... esto sí que es el 
mejor ejemplo de lo que la derecha 
sabe de trabajar en equipos o bien 
de la ineptitud en el manejo del ego.

Pero casi cuatro años después 
la historia comienza a repetirse. Y 
quién hubiese pensado que Mun-
daca ya no estaría en el Frente 
Amplio y sería un verdadero opo-
sitor al Gobierno de Boric, o que 
Jorge Sharp iba a ser despojado del 
liderazgo de su sector y que desde 
el senador Juan Ignacio Latorre 
hasta Jorge Brito o Diego Ibáñez 
renegarían de quien ha sido el ver-
dadero artífice y fundador del Fren-
te Amplio, pese a lo que otros hoy 
tratan de ostentar.

Es esta justamente la verdadera 
oportunidad para develar y mos-
trar el verdadero peso del Frente 
Amplio. Hoy, a Ripamonti en Viña 
se le sumarían los votos de una ex 
Concertación con la DC incluida, 
es decir, los votos que obtuvo Mar-
cela Varas en 2021. ¿No es ésta la 
mejor razón para que la derecha 
se una bajo un solo nombre? Pero 

que de ganársela por mérito propio.
Mundaca podría ser golpeado 

por Viñambres, oportunidad que 
la derecha debería tomar. Sharp 
intentará ser bombardeado, pero 
ahora la dispersión de la propia iz-
quierda lo va a ayudar, a menos que 
la derecha le entregue en bandeja 
al PDG el puesto. Debe salir de ahí 
el hombre del fútbol y los abogados 
busca prensa o candidatos eternos 
a la derrota.

Pero lo que no se puede permitir 
es que en Concón, Viña del Mar o 
Quilpué no exista un orden. Si Ri-
pamonti, Ramírez y Melipillán son 
reelectos habrán claros culpables: 
Desde Amarillos a Republicanos, y 
sabremos que no saben trabajar en 
equipo. Por eso, más que levantar 
candidaturas inexistentes es me-
jor mirar a quién está siendo la 
pega, aunque no sea del agrado 
del senador o diputado de turno. 
Los candidatos se miden con vo-
tos, no con encuestas lobby. Así 
como sabemos que algunos toca-
ron techo en los votos, en otro sa-
bemos que es el piso, y en eso sería 
bueno ver los resultados históricos 
de Servel y darse cuenta quién es 
quién en las urnas. 

Hay que saber leer y reconocer 
que eran Mundaca y Sharp los 
que afirmaban al Frente Amplio 
en la Región. Hoy, si Republicanos, 
RN, la UDI y... bueno ya, y Evópoli 
dejan a un lado los egos, podrían 
revelar el verdadero peso del Frente 
Amplio sin sus dos barcos insignes. 
¿Podrán serán capaces? Una verda-
dera noticia en desarrollo.

Viernes 15 de marzo



Nacional
14 Viernes 15 de marzo

L a Fiscalía Oriente ordenó 
a Carabineros efectuar 
allanamientos en la ofi-
cina y en el domicilio del 

Director General de la Policía de 
Investigaciones (PDI), Sergio Mu-
ñoz Yañez. 

El procedimiento fue decidido 
este jueves en el marco de la inves-
tigación por el denominado Caso 
Audios en el que se investigan 
los delitos asociados a la graba-
ción que se incautó al abogado 
Luis Hermosilla.

Precisamente peritajes realiza-
dos por la policía al teléfono de 
Hermosilla dieron cuenta de la 
participación directa del director 
general de la PDI en hechos que 
serían constitutivos de delitos. 

La fiscalía en este contexto, so-
licitó fecha para la formalización 
de Sergio Muñoz Yañez el próximo 
19 de marzo. Según consigna ra-
dio Biobío, se  acusará a Yañez 
de infringir el artículo 31 de la 

Ley 19.913  (revelación de inves-
tigación de lavado de activos) y 
además el artículo 246 del Código 
Penal, relacionados con violación 
de secreto en relación a informa-
ción sensible. 

En un comunicado la PDI afirmó 
que va a cooperar con la investiga-
ción. Se espera que en las próximas 
horas Sergio Muñoz deba dejar su 
cargo. 

Este procedimiento fue or-
denado en el contexto de la in-
dagatoria que involucró otros 
allanamientos relacionados con 
personas involucradas en el caso. 

Por ejemplo, el 16 de noviem-
bre pasado, el OS7 de Carabineros 
allanó  las oficinas del abogado 

Luis Hermosilla ubicadas en calle 
Alonso de Córdova, comuna de 
Vitacura de la capital, en el mar-
co de la investigación que inició 
la Fiscalía Metropolitana Oriente 
tras la divulgación de los audios.

El Ministerio Público indaga el 
eventual pago de coimas a fun-
cionarios del Servicio de Impues-
tos Internos y de la Comisión para 
el Mercado Financiero (CMF) en 
beneficio del empresario Daniel 
Sauer, sancionado por ambas en-
tidades.

En esa ocasión, los  efectivos 
policiales buscaron teléfonos, ce-
lulares, cámaras, computadores 
y otros soportes tecnológicos con 
antecedentes de los eventuales 

delitos. El OS7 trabaja con el fiscal 
Felipe Sepúlveda.

El OS7 también allanó la casa 
del empresario Daniel Sauer, ubi-
cada en un condominio en el sec-
tor de San Damián en Las Condes. 
Además, la abogada Leonarda Vi-
llalobos, la otra involucrada en el 
audio, declaró ante fiscalía.

Y el 14 de noviembre, la Fiscalía 
Metropolitana Oriente abrió una in-
vestigación penal de oficio contra 
el abogado Luis Hermosilla tras la 
revelación que hizo Ciper Chile de 
un registro de audio en el que se 
involucra al jurista en el pago de 
coimas a funcionarios del Servicio 
de Impuestos Internos (SII) y la Co-
misión Para el Mercado Financiero 
(CMF).

El audio corresponde a una reu-
nión de Hermosilla, Daniel Sauer 
y la abogada Leonarda Villalo-
bos, en la que se habla de pagos 
a los funcionarios públicos para 
obtener información privilegiada 
en beneficio del empresario.

Sauer es controlador del facto-
ring Factop y de la corredora de 
bolsa STF, las cuales son indaga-
das por la CMF. Además, la juris-
ta y el empresario también serán 
blanco de las pesquisas del Minis-
terio Público.

“Necesitamos una caja para 
gastos. Una caja negra. Y esa caja 
negra porque parte importante 
de esta huevá se arregla con pla-
ta, que se pasan así, y se pasan 
en un sobre. Y que, de hecho, ya 
tenemos la cagada, porque esta-
mos atrasados”, se escucha decir 
a Hermosilla en la grabación de 105 
minutos.

Respecto a la investigación del 
Ministerio Público, durante la tar-
de el fiscal nacional Ángel Valen-
cia, aseguró que “son hechos muy 
graves y es efectivo que la Fiscalía 
Regional Metropolitana Oriente 
hoy dispuso abrir una investiga-
ción de oficio con el objeto de es-
clarecer estos hechos, determinar 
si se cometieron delitos, ver cuá-
les habrían sido los delitos come-
tidos y seguir adelante con una 
investigación penal”.

Hermosilla fue asesor del Mi-
nisterio del Interior durante todo 
el gobierno de Sebastián Piñe-
ra y cuenta con experiencia en 
múltiples causas judiciales como 
los casos Degollados, Luchsin-
ger-Mackay y Catrillanca. Fue 
también defensor de Claudio Spi-
niak y representante de la familia 
de Jaime Guzmán, en el caso por el 
homicidio del senador.

Escándalo nacional: Fiscalía ordena allanar 
oficina y casa del Director General de la PDI, 
quien será formalizado en «Caso Audios»

El Ministerio Público indaga la participación de Sergio 
Muñoz Yañez en hechos constitutivos de delito a partir 
de un peritaje realizado al teléfono del abogado Luis 
Hermosilla. La policía uniformada allanó su casa y su 
oficina en el cuartel central de la PDI.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/escandalo-nacional-fiscalia-ordena-allanamiento-a-oficina-y-casa-del
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L as reacciones al allana-
miento efectuado por 
Carabineros a la oficina y 
la casa de Sergio Muñoz 

Yañez,  Director Nacional de la PDI, 
no se han hecho esperar. Diputa-
dos de un amplio espectro político 
pidieron este viernes, que el jefe de 
la policía civil deje su cargo en las 
próximas horas. 

"El Presidente Boric debe pedir la 
renuncia al Director General de la 
PDI ante este escándalo que enloda 
a una institución bien posicionada 
en la ciudadanía y que sin duda 
tiene una labor muy importante 
en el país, es una acusación muy 
grave de violacion de secreto y 
eventual coima. Más allá de que 
la formalización es lo que corres-
ponde y es una buena señal que se 

siga con rigurosidad el proceso", 
afirmó el diputado de la Región de 
Valparaíso, Andrés Celis. 

En la misma línea se manifestó 
el jefe de bancada del PS, diputado 
Daniel Manouchiehri "El allana-
miento de la casa y la formaliza-
ción del director de la PDI es una 
situación extremadamente grave. 
Nadie puede estar sobre la ley. El 
gobierno debe solicitar la inme-

diata salida del director", dijo el 
parlamentario que además pre-
side la comisión investigadora 
sobre el "Caso Audios"

Por su parte, el diputado de la 
UDI Henry Leal enfatizó que "por 
el bien de la Policía de Investi-
gaciones y del propio director, es 
conveniente que él dé un paso al 
costado. Se hace insostenible su 
permanencia en el cargo", dijo el 
parlamentario de la Región de la 
Araucanía.

Paralelamente,  desde la Demo-
cracia Cristiana, el diputado Eric 
Aedo, se manifestó en el mismo 
sentido, respecto de recomendar al 
gobierno la salida de Sergio Muñoz. 
"Es un hecho gravísimo, esto exi-
ge la renuncia del Director Nacio-
nal de la PDI ahora ya. El gobier-

no no se puede equivocar. Debe 
renunciar por el bien de la policía 
de investigaciones, de la estabili-
dad democrática y por el bien de la 
confianza pública", concluyó Aedo, 
diputado en la Región del Biobío. 

Además, el diputado José Miguel 
Castro, integrante de la Comisión 
de seguridad ciudadana, pidió una 
sesión especial. "Es importante 
también que nosotros desde la Co-
misión de Seguridad Ciudadana 
podamos tener una sesión espe-
cial, quizás de forma secreta, de 
manera a poder entender cuáles 
son las repercusiones que tiene 
esto. La PDI tiene también que 
entregar todos los antecedentes 
necesarios para que se esclarezca 
lo antes posible este caso.

Diputados del oficialismo y la oposición 
piden la salida de Sergio Muñoz, 
Director de la PDI

Los parlamentarios 
exigieron al Presidente 
de la República que 
exija la salida de Sergio 
Muñoz Yañez, "por el bien 
de la policía civil y de la 
"estabilidad democrática", 
"El gobierno no se puede 
equivocar en esto" 
afirmaron.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-del-oficialismo-y-la-oposicion-piden-la-salida-de-sergio
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do de cuestionamientos que han 
aparecido no solamente al jefe de 
la Policía de Investigaciones, sino 
que también al jefe de Carabine-
ros de Chile”, en referencia a Yáñez.

Luego, aseveró que “indepen-
diente de que esos procesos avan-
cen, como deben avanzar en una 
democracia, el rol de las policías 
no se ve afectado”.

“Esto no detiene la labor po-
licial. Esto no debilita la labor 
investigativa de las policías de 
investigaciones. La labor policial 
y la presencia estatal por medio 
de nuestra policía continúa con la 
misma fuerza. Y yo creo que eso 
es importante destacar”, agregó.

El subsecretario de Prevención 
del Delito, Eduardo Vergara, afir-
mó que la labor policial no se ve 
afectada por la situación del di-
rector general de la PDI, Sergio 
Muñoz, como tampoco por la que 
afecta al general de director de Ca-
rabineros, Ricardo Yáñez.

Yáñez será formalizado el próxi-
mo 7 de mayo por delitos de de-

rechos humanos en el marco del 
estallido social, causa que lleva 
la Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte. Muñoz, en tanto, será for-
malizado el próximo martes 19 
por los presuntos delitos de reve-
lación de secreto y por revelación 

ción.
La Fiscalía confirmó que el jefe 

de la policía será formalizado el 
próximo martes 19 a las 09:00 ho-
ras, donde se le imputarán los de-
litos de Infracción artículo 31 de la 
Ley 19.913 e Infracción artículo 246 
del Código Penal.

El líder de la policía civil ingresó 
por los estacionamientos de calle 
Agustinas sin dejarse ver y se reti-
ró poco antes de las 15:00.

Director General de la PDI se reunió en 
La Moneda con la ministra del Interior 
tras anuncio de formalización

E l director general de la 
Policía de Investigaciones 
(PDI), Sergio Muñoz, llegó 
al Palacio de La Moneda, 

luego de que personal del OS-7 de 
Carabineros allanara tanto su do-
micilio como su oficina en el marco 
del «Caso Audio», en que está invo-
lucrado el abogado Luis Hermosilla.

Los policías portaban una “orden 
de entrada y registro” en contra de 
Muñoz por su presunta participa-
ción delictual en la entrega de in-
formación reservada al abogado, 
quien, paralelamente, es indagado 
por ilícitos de cohecho y malversa-

Muñoz se reunió por cerca de 
una hora con la ministra del Inte-
rior, Carolina Tohá.

Cabe señalar que previamente, 
la propia secretaria de Estado dijo 
que se espera que "esta situación 
no perjudique el trabajo policial y 
no perjudique la estrategia de se-
guridad y en definitiva no termine 
perjudicando a las personas".

En ese contexto afirmó que 
"ciertamente, como Gobierno, nos 

preocupa y respetamos el trabajo 
de la fiscalía, es un órgano autó-
nomo y creemos que es muy im-
portante que esta investigación se 
lleve adelante para esclarecer ple-
namente cualquier acusación que 
exista y se actúe en consecuencia 
en el marco de la ley”.

Luego añadió que “si bien al Go-
bierno no le corresponde intervenir 
de ninguna manera en esta investi-
gación en ninguna dirección, y eso 
hay que decirlo categóricamente, 
es una causa que lleva la fiscalía y 
que actúa con plena autonomía".

Subsecretario de Prevención del 
Delito aseguró que "policías no se ven 
afectadas" por formalizaciones
de investigación de lavado de 
activos en el marco del caso Audio 
que lleva la Fiscalía Metropolitana 
Oriente.

“No quiero que suene como algo 
cliché, pero es verdad y estoy con-
vencido de aquello: las institucio-
nes en este país han desarrollado 
una fortaleza y una credibilidad, 
particularmente de las policías, 
que si bien han tenido momentos 
donde han sido cuestionadas (...) 
dadas sus trayectorias y rol insti-
tucional en esta democracia, han 
podido recuperar las confianzas y 
se han sostenido en el tiempo”, de-
claró Vergara a CNN Chile.

Añadió que “estamos hablan-

Sergio Muñoz ingresó al Palacio por los estacionamientos 
de calle Agustinas sin dejarse ver y se retiró cerca de las 
14:50 horas.

Eduardo Vergara se refirió 
a la situación judicial del 
jefe nacional de la PDI, 
Sergio Muñoz, y también 
del General Director de 
Carabineros, 
Ricardo Yañez, quien será 
formalizado el próximo 
7 de mayo en una causa 
por el estallido social. 
"No debilita la labor 
investigativa de las 
policías", dijo Vergara.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/director-general-de-la-pdi-se-reunio-en-la-moneda-con-la-ministra-del
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-de-prevencion-del-delito-aseguro-que-policias-no-se-ven
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Región de Valparaíso, la cual 
contenía 4.900 gramos de me-
tanfetamina —lo que equivale 
a 24.500 dosis para su venta ile-
gal—, droga que tenía forma de fi-
guras que simulaban ser adornos 
decorativos.

Posteriormente, se logró dar 
con la destinataria y dueña final 
de la encomienda, procediendo a 
su detención. En el interior del in-
mueble allanado se encontraba 
su pareja, quien registraba una 
orden de detención pendiente 
por el delito de tráfico en peque-
ñas cantidades del año 2023.

Finalmente, por instrucción del 
Ministerio Público, los detenidos 
fueron puestos a disposición del 
Primer Juzgado de Garantía de 
Santiago para su formalización 
por infracción a la ley 20.000 de 
drogas.

En un hallazgo inédito, la PDI 
incautó  figuras de metanfeta-
mina, confeccionadas mediante 
una impresora 3D. Simulaban ser 
adornos de porcelana. La potente 
y adictiva droga provenía desde 

México y pretendía ser comerciali-
zada en la Región de Valparaíso.

El procedimiento estuvo a cargo 
de la Brigada Antinarcóticos Ae-
ropuerto, junto con Aduanas, en 
el que también fueron detenidos 

un hombre y una mujer adultos, 
ambos con antecedentes por tráfi-
co de drogas.

Los detectives detectaron una 
encomienda postal proveniente 
desde México con destino final la 

Dos detenidos deja el hallazgo de 
metanfetamina oculta en figuras impresas en 
3D y que se vendería en la región de Valparaíso

Los detectives detectaron 
una encomienda postal 
proveniente de México, la 
cual contenía 4.900 gramos 
de metanfetamina dentro de 
figuras que simulaban ser 
adornos decorativos.

Chile lidera ranking de desarrollo 
humano de la ONU en la región, 
aunque cae dos puestos

Chile bajó en la medición del 
Índice de Desarrollo Humano de 
la ONU, pero sigue liderando en la 
región y es considerado como un 
país que tiene una alta valora-
ción en este tema. En concreto, 
cayó del número 42 al puesto 44, 
pese a que subió en su puntaje de 
0,856 a 0,860.

 El Programa de las Naciones 
Unidas para el Desarrollo (PNUD) 
de la Organización de Naciones 
Unidas (ONU) publicó su reporte de 
desarrollo humano, donde analizó 
y midió los factores de desarrollo 
humano durante el 2022 y su va-
riación respecto al 2021 con base 
en 193 países y territorios.

Esperanza de vida, años de es-
colaridad, expectativas de años 
de formación e ingreso bruto per 
cápita son los factores que consi-
dera el PNUD para ubicar a cada 
nación.

Una mujer fue 
arrastrada en su auto 
por delincuentes 
que la asaltaron con 
electroshock en Vitacura

Carabineros detuvo a dos delin-
cuentes que asaltaron con un elec-
troshock a una mujer de naciona-
lidad mexicana para robarle su 
vehículo en la comuna de Vitacu-
ra de la capital. La víctima se afe-
rró la puerta del automóvil y fue 
arrastrada por 20 metros.

De acuerdo a la información en-

tregada por la policía, los hechos 
ocurrieron este jueves en calle Lo 
Beltrán, donde la mujer se encon-
traba estacionada a bordo de su 
vehículo. De improviso aparecie-
ron dos antisociales que le abrie-
ron la puerta y comenzaron a for-
cejear con la víctima.

La mujer opuso resistencia y se 
aferró a la puerta del vehículo, 
siendo arrastrada por al menos 
20 metros mientras los sujetos 
escapaban. La afectada sufrió le-
siones de diversa consideración, 
por lo cual debió ser trasladada a 
la Clínica Alemana.

El mayor Miguel Cofré, de la 37a. 
Comisaría de Vitacura, informó 
que gracias a las imágenes de las 
cámaras de seguridad se logró 
identificar a estos delincuentes y 
se inició un operativo que culminó 
en la comuna de Quilicura con la 
detención de los sujetos.

Explicó que tras darse a la fuga 
por la Ruta 5 norte, los delincuen-
tes chocaron el vehículo en el 
sector de Lo Marcoleta, donde 
personal de seguridad municipal 
en conjunto con efectivos de Ca-
rabineros lograron la detención de 
los dos antisociales

Se trata de delincuentes de 22 
años que quedaron a disposi-
ción de la Fiscalía Metropolitana 
Oriente para su control de deten-
ción y formalización, durante la 
jornada de este viernes.

La afectada, de nacionalidad 
mexicana, sufrió lesiones 
de diversa consideración, 
luego de aferrarse a la puerta 
de su vehículo para evitar 
el robo, por lo cual debió 
ser trasladada a la Clínica 
Alemana. Los antisociales 
fueron detenidos en 
Quilicura

Esperanza de vida, años de 
escolaridad, expectativas 
de años de formación e 
ingreso bruto per cápita son 
los factores que considera 
el Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo 
(PNUD) para ubicar a cada 
nación. Chile con un puntaje 
de 0,860, se ubicó en el 
puesto 44 y se considera un 
país de “desarrollo humano 
muy alto”.

Viernes 15 de marzo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/dos-detenidos-deja-el-hallazgo-de-metanfetamina-oculta-en-figuras
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/una-mujer-fue-arrastrada-en-su-auto-por-delincuentes-que-la-asaltaron
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/chile-lidera-ranking-de-desarrollo-humano-de-la-onu-en-la-region-aunque
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/chile-lidera-ranking-de-desarrollo-humano-de-la-onu-en-la-region-aunque
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“Nosotros empatizamos con la 
población, sabemos que hay tema 
importante en materias de segu-
ridad, hemos avanzado, pero nos 
falta mucho. Somos conscientes 
con los alcaldes, les toca el día a día, 
y vamos a tomar las medidas que 
sean necesarias para apoyarlos, 
pero medidas responsables”, 
añadió.

El subsecretario de Defensa, Ri-
cardo Montero, se refirió a la posi-
bilidad de contar con apoyo militar 
en zonas urbanas.

La autoridad sostuvo en conver-
sación con T13 Radio que “a este 
Gobierno le ha tocado actualizar 
toda la estructura de seguridad 
(…) Cuando uno hace un cambio 
tan radical significa que veníamos 
tarde, y este Gobierno está actua-
lizando esta estructura estatal de 
seguridad”.

“Esto no es responsabilidad ni 
del Gobierno anterior, ni el anterior 
a ese, ni del de nosotros, es una 
responsabilidad de Estado, es 
transversal. Este es un problema 
que empezamos a solucionar de 

manera decidida y enérgica, desde 
este Gobierno, con otras iniciativas 
que venían de antes, por cierto, que 
va a tener que seguir ejecutando el 
Gobierno que venga, sea cual sea el 
signo político”, complementó.

Montero subrayó que las Fuerzas 
Armadas “están para labores pro-
pias de militares, la defensa de la 
patria, la integridad territorial. 
De forma excepcional pueden ha-
cer trabajos de apoyo a la función 
policial, pero el trabajo es trabajo 
policial, y esa es una convicción que 
tenemos, avanzar que ese trabajo 
en una regularidad sea realizado 
por policías”.

En esta línea, señaló que el deba-
te ahora es “qué misiones le entre-

de despidos por necesidades de la 
empresa (…) pudo haber ocurrido 
algún ajuste en planillas de las 
empresas, pero que no se pueden 
analizar con estas cifras. Este ajus-
te va más allá del factor estacional 
típico, pero hay que esperar para 
ver si es un cambio de tendencia”.

“La recuperación del mercado 

Informe de la Dirección del Trabajo 
registra aumento de 20% en despidos por 
"necesidades de la empresa" en enero

E l informe mensual de la 
Dirección del Trabajo 
evidenció que hubo un 
aumento anual del 20% 

en despidos por necesidad de la 
empresa durante enero.

 El número de cartas de despi-
dos por esta causal fue de 51.648, 
el mayor número desde mayo de 
2020 cuando hubo 54.515, des-
vinculaciones por este motivo, 
según consignó La Tercera. 

Esta cifra también muestra un 
incremento de 25% comparada 
con el mes anterior, además de la 
mayor alza desde marzo de 2023, 
cuando subió un 50% respecto a 
febrero.

El gerente general de Trabajan-
do.com, Ramón Rodríguez, señaló 
que "el mercado laboral sigue 
ajustándose, el número de más 
de 51 mil desvinculaciones es ma-
yor a las expectativas y a la leve 
tendencia de mejora del 2023 res-
pecto al 2022".

Rodríguez explicó que esto se 
puede deber “al bajo crecimiento, 
la incertidumbre y las regulacio-
nes laborales vigentes, como las 
nuevas leyes que se impulsa lo 
que hacen a las empresas seguir 
ajustando sus equipos”.

“Lamentablemente gran parte 
de las empresas han tomado estas 
nuevas iniciativas como una suma 
de mayores barreras para impul-
sar trabajo formal, teniendo una 
restricción en la oferta y también 
en ajustes a los equipos actuales”, 
manifestó.

En tanto, el director del Observa-
torio del Contexto Económico de la 
Universidad Diego Portales (OCEC-
UDP), Juan Bravo, sostuvo que “es 
un dato que sorprende debido a 
que se venía observando una mo-
deración de la tasa de crecimiento 

laboral será muy gradual y, por 
ello, seguiremos conviviendo en 
los próximos meses con un pa-
norama mixto, en donde algunas 
cifras del mercado laboral irán 
mostrando progresos, mientras 
algunas pueden registrar algún 
retroceso transitorio como es el 
caso del crecimiento de despidos 

por necesidades de la empresa du-
rante el mes de enero", añadió.

Por su parte, la investigadora de 
LyD, Soledad Monge, comentó que 
“es posible que ello responda al 
negativo ciclo de la construcción 
que ha obligado a las empresas 
a reducir las horas contratadas”.

Bravo mencionó que el mercado 
laboral “continúa deteriorado, sin 
duda, porque aún no se consoli-
dan mejores cifras de crecimien-
to. Por ello, se espera una lenta 
recuperación del mercado labo-
ral. Esta cifra de crecimiento de 
despidos por necesidades de la 
empresa en enero es un recorda-
torio de ello, de que la mejoría del 
mercado laboral no será rápida ni 
repentina, sino que ocurrirá a un rit-
mo muy gradual y, por ende, segui-
remos viendo algunas cifras que no 
son positivas en ciertos indicadores 
del mercado laboral mientras tran-
sitamos hacia la recuperación”.

Mientras que Monge planteó que 
“podría estar más lento de lo es-
perado. En los últimos dos regis-
tros de la Encuesta Nacional de 
Empleo se ha visto que la creación 
de empleos ha estado impulsada 
mayormente por el sector infor-
mal”.

Para Rodríguez “el mercado ha 
venido recuperando oferta lenta-
mente y de una forma diferente a 
periodos anteriores. Por ejemplo, 
antes para llegar a 1.000 vacan-
tes disponibles para un trabaja-
dor, se lograba con 300 empresas 
contratantes, hoy para las mis-
mas vacantes lo logras con una 
mucho mayor cantidad, en el or-
den 400 a 500 empresas, esto de 
acuerdo a que ha caído la cantidad 
de avisos por empresa y también la 
cantidad de vacantes por aviso”.

Subsecretario de Defensa dice que "no es buena 
idea" desplegar militares en poblaciones, pero 
"sí en infraestructura crítica"

gamos, con qué atribuciones y bajo 
qué reglas” y manifestó que sobre 
este punto ellos tienen una convic-
ción que “no es buena idea poner 
a militares directamente en po-
blaciones, pero sí en infraestruc-
tura crítica”.

El número de cartas de despidos por esta causal fue de 
51.648, el mayor desde mayo de 2020 cuando 
hubo 54.515, desvinculaciones por este motivo. Expertos 
esperan que el mercado se recupere de forma gradual.

Ricardo Montero señaló que 
“sabemos que hay problemas 
en materias de seguridad, 
vamos a tomar las medidas, 
pero medidas responsables".

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/informe-de-la-direccion-del-trabajo-registra-aumento-de-20-en-despidos
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A lberto Chang, exdueño 
y fundador del grupo 
Arcano que estafó a 
más de 10 mil perso-

nas ofreciendo inversiones alter-
nativas, fue detenido en Malta, 
país donde se fugó en 2016 para 
eludir la acción de la justicia chile-
na, al utilizar una tarjeta de crédi-
to que no era de su propiedad, por 
lo que enfrenta cargos por fraude.

De acuerdo información conoci-
da este viernes, Chang habría he-
cho un pago por 500 euros (mon-

to equivalente a unos $516.000) 
para cancelar la cuenta en un 
hotel.

Según el medio local Malta To-
day, la policía recibió una solicitud 
para investigar el hecho tras una 
denuncia de una presunta víctima 
maltesa. Según la acusación, la 
persona fue notificada de la tran-
sacción a través de un mensaje en 
su teléfono móvil.

El citado medio maltés señala 

que se descubrió “una cantidad 
sustancial de otras transaccio-
nes sospechosas” y un informe 
de fraude en otro hotel en 2022. 
También estafó a un empresario 
maltés con 5 mil euros ($5.140.188).

 El caso quedó en manos de la 
magistrada Abigail Critien, quien 
revisó los datos de Chang y co-
noció las acusaciones que pesan 
sobre él.

Durante el interrogatorio al que 

fue sometido, el empresario afir-
mó que era "un jubilado" y que 
previamente desarrollaba activi-
dades como "inversionista". Ase-
guró que vivía en el sector de St. 
Julians.

Alberto Chang enfrenta en Chile 
acusaciones por presunta estafa 
e infracciones a la Ley General de 
Bancos y a la Ley de Mercados de 
Valores, cuya forma de actuar era 
a través de esquemas piramida-
les.

Alberto Chang es detenido en Malta por 
fraude con una tarjeta de crédito robada

Durante el interrogatorio al que fue sometido, el cuestionado 
empresario afirmó que era "un jubilado" y que previamente 
desarrollaba actividades como "inversionista". Aseguró que 
vivía en el sector de St. Julians del país europeo.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/alberto-chang-es-detenido-en-malta-por-fraude-con-una-tarjeta-de-credito
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L a policía de República Do-
minicana emitió una or-
den de arresto contra el 
hijo adolescente de Ma-

nuel García Rey, cónsul chileno en 
la ciudad de Guayaquil, Ecuador, 
por un caso de supuesta violación 
ocurrido durante una estadía en el 
país caribeño. 

El caso surgió a partir de una 
denuncia presentada por una 
menor de 17 años que afirma ha-
ber sido violada en noviembre del 

año pasado por tres compañeros 
de curso que se encontraban en 
Punta Cana. 

“Compañeros le invitan a to-
marse un jugo y uno de ellos le 
pone escopolanima (también co-
nocida como burundanga) en el 
vasito donde ella iba a tomar el 
jugo que le ofrecían. Ella perdió 
el conocimiento y eso fue apro-
vechado por uno de los tres ado-
lescentes infractores para violarla”, 
dijo el abogado de la víctima, Fer-

nando Rosero a Chilevisión. 
Al regresar a Ecuador, la menor 

denunció a sus compañeros, uno 
como autor, y los otros dos como 
coautores. Paralelamente, el hijo 
del diplomático chileno salió de 
Ecuador con destino a Chile el 1 de 
marzo pasado. 

El Ministerio de Relaciones Exte-

riores de Chile aseguró que va a co-
laborar con la justicia en todo lo que 
sea necesario. Por ahora abrió una 
investigación sumaria "con el fin 
de recabar todos los anteceden-
tes para determinar eventuales 
responsabilidades funcionarias 
o administrativas por parte del 
cónsul”.

Hijo del cónsul chileno en Guayaquil está 
con orden de arresto por caso de 
violación: Cancillería abre sumario

El caso surgió a partir de una denuncia presentada por 
una menor de 17 años que afirma haber sido violada en 
noviembre del año pasado, por tres compañeros de 
curso que se encontraban en Punta Cana. 

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/hijo-del-consul-chileno-en-guayaquil-con-orden-de-arresto-por-caso-de
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Una significativa reducción en el 
aforo sufrió Unión San Felipe para 
su partido de este domingo a las 
18:00 horas contra Santiago Wan-
derers en el estadio municipal.

Y es que si bien, los albirrojos es-
peraban contar con 4 mil hinchas 
de ambos equipos en las gradas, 
finalmente la autoridad sólo au-
torizó la llegada de 2.500.

Los motivos esgrimidos por la 
Delegación Presidencial Provincial 
de San Felipe son seguridad de los 
asistentes y condiciones estructu-
rales del recinto.

Por ello, el club local deberá con-
tratar a cerca de medio centenar 
de guardias privados de seguri-
dad, quienes deberán proteger a 
quienes acudan al estadio.

La autoridad también aseguró 
que este cambio en el aforo para el 
duelo de ambos elencos de la región 
de Valparaíso se toma consideran-
do la visita de los caturros.

Es por ello que se autorizó la 
asistencia de sólo 900 hinchas 
del Decano, 450 de los cuales se 
ubicarán en la galería sur y 450 en 
la tribuna andes.

Unión San Felipe sufre significativo cambio 
en el aforo para recibir a Santiago Wanderers

Si bien, los albirrojos esperaban 
contar con 4 mil hinchas de 
ambos equipos en las gradas, 
finalmente la Delegación 
Presidencial Provincial sólo 
autorizó la llegada de 2.500.

Partido entre Everton y Ñublense se jugará sin público en el estadio Sausalito
Los incendios forestales que 

azotaron a las comunas de Quil-
pué, Villa Alemana y Viña del Mar a 
inicios de febrero, siguen causando 
estragos en el correcto desarrollo 
del Campeonato Nacional.

Es que, de acuerdo con Golazo 
Radio, debido al despliegue policial 
en la zona, las autoridades tomaron 
una radical decisión con respecto al 
choque que animarán este sábado 
Everton y Ñublense por la quinta 
fecha del certamen.

Según el citado medio, si bien la 
sede del cotejo se mantuvo en el es-
tadio Sausalito de la Ciudad Jardín, 
este encuentro se realizaría sin 
hinchas en las tribunas.

Cabe mencionar que, de con-
firmarse, este sería el tercer com-
promiso del torneo que no tenga 
público en las tribunas, tal como 
ocurrió con los enfrentamientos en-
tre Unión La Calera y Deportes Iqui-
que en el estadio Nicolás Chahuán 
Nazar, y el partido de los "dragones 
celestes" y el propio Everton en el 
Tierra de Campeones.

El duelo entre "ruleteros" y 
"diablos rojos" es uno de los 
más atractivos de la quinta 
fecha del Campeonato 
Nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/partido-entre-everton-y-nublense-se-jugara-sin-publico-en-el-estadio
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/union-san-felipe-sufre-significativo-cambio-en-el-aforo-para-recibir-a
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Durante las últimas horas co-
menzó a circular el rumor de que 
el argentino Gabriel Milito sería el 
principal candidato para llegar a 
la banca de Universidad Católica, 
elenco que está sin equipo desde la 
salida de Nicolás Núñez.

En medio de las especulaciones 
en torno al arribo del exfutbolista 
del Barcelona a la precordillera, 
en TNT Sports Argentina tomaron 
contacto con uno de sus  cola-
boradores, el preparador físico 
Jorge Fleitas, quien reconoció el 
llamado de la UC.

"Lo llamaron (a Milito). Como 
trabajé en la Católica con Juan 
Antonio Pizzi, sé que el Tati Bulju-
basich lo llamó, pero lo llaman de 
muchísimos lados a Gabriel. Es el 
técnico que lo buscan de todos la-

dos, solicitado", comentó el PF.
Asimismo, Fleitas aseguró que 

aún no han dado respuesta al 
conjunto estudiantil, ya que "Ga-
briel con Leo Ávila -su ayudante- 
analizan, con otros colaboradoes, 
jugador por jugador (los plante-
les), si encajan en el sistema que 
ellos quieren y la potencialidad 
del club".

Consignar que la última expe-
riencia del otrora seleccionado 
trasandino como DT fue en Ar-
gentino Juniors, club que dirigió 
entre 2021 y 2023, periodo en 
el cual disputó 135 encuentros, 
registrando un rendimiento del 
50,9%, luego de 57 triunfos, 35 
empates y 43 derrotas.

estadio Monumental.
Si bien se trató de una exigencia 

de la Delegación Presidencial, en 
Blanco y Negro aseguraron que 
era voluntario, entonces fue con-
siderado como una "rebeldía" de 
los albos, de acuerdo a las autori-

Colo Colo arriesga una nueva 
millonaria multa. El Cacique fue 
denunciado por Estadio Seguro 
por no utilizar el Registro Nacio-
nal de Hinchas en el Superclásico 
frente a Universidad de Chile dis-
putado el pasado domingo en el 

dades.
 Para el derbi ante los azules, el 

conjunto de Macul infringió tres 
puntos. Por ejemplo, señala: "El or-
ganizador, es decir, ByN, no dispu-
so ni implementó el uso del RNH 
para el sistema de venta de entra-

das ni el control de acceso e iden-
tidad en el recinto deportivo, en la 
forma y oportunidad exigidos en 
la resolución del evento deportivo".

Como segundo punto, la de-
nuncia incluye: "Se constató que 
el personal de seguridad privada 
dispuesto por ByN no ejecutó las 
funciones correspondientes para 
prevenir, evitar o mitigar el in-
cumplimiento de las condiciones 
de ingreso y permanencia. Hubo 
una revisión, evaluada de defi-
ciente, que permitió el ingreso 
de pirotecnia lanzada durante el 
partido (desde las tribunas Arica, 
Cordillera, Caupolicán y Lautaro) 
y lienzos no permitidos. La detona-
ción en Lautaro fue cerca del públi-
co y dio inicio a riñas y desórdenes".

Y por último, en un tercer punto, 
se denuncia que "el organizador 
no adoptó todas las medidas ne-
cesarias para el mantenimiento 
de las vías de evacuación. Y, lo que 
es peor, no se adoptaron medidas 
para solucionar la situación".

 Cada uno de estos incumpli-
mientos tiene una multa de 1.000 
UTM, por lo que en caso de ser 
sancionado, Colo Colo arriesga 
una sanción de 200 millones de 
pesos.

Colo Colo arriesga multa de $200 
millones tras denuncia de incumplir la 
ley Estadio Seguro en el Superclásico

Para el duelo con los azules, 
el equipo de Macul, según 
la denuncia "no dispuso ni 
implementó el uso del RNH 
para el sistema de venta 
de entradas ni el control 
de acceso e identidad en el 
recinto deportivo, en la forma 
y oportunidad exigidos".

Jorge Fleitas, preparador físico del cuerpo técnico del 
argentino, dijo: "Sé que el Tati Buljubasich lo llamó, pero lo 
llaman de muchísimos lados a Gabriel. Es el técnico que lo 
buscan de todos lados, solicitado".

Colaborador de Gabriel Milito reconoció 
contactos con Universidad Católica

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/colo-colo-arriesga-multa-de-200-millones-tras-denuncia-de-incumplir-la
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/colaborador-de-gabriel-milito-reconocio-contactos-con-universidad-catolica
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La actriz nacional, Paulina Gar-
cía es una de las pocas personas 
de nuestro País, que es parte de la 
Academia de Artes y Ciencias Ci-
nematográficas, por lo cual pue-
de votar para los premios Oscar, 
y ella teorizó sobre el por qué “La 
Memoria Infinita” de Maite Alber-
di, no se llevó el reconocimiento a 
Mejor Documental.

La intérprete, en conversación 
con Página 7, aseveró que “espera-
ba que se lo ganara, pero enten-
día y ya conozco los Oscar. Vengo 
votando hace siete años y sabía 
que esto podía suceder”.

Al ser consultada, sobre el por 
qué el filme de Maite Alberdi no 
ganó, la intérprete de “Gloria” ase-
veró que, “específicamente, los 
documentales tienden a ser un 
premio que se ha ido incurriendo 

en lo mismo: un premio político 
con la coyuntura del momento”.

“20 Days in Mariupol, era una 
película que ya estaba un poco 
con el acento de ganador, porque 
está el tema de Ucrania, es un do-
cumental nervioso, muy urgente. 
Entendía que estaba muy difícil”, 
agregó.

"No hay que olvidar que somos 
seis mil votantes en el mundo, no 
solo en Estados Unidos. En el mun-
do hay un grupo, que creo somos 

dos mil y tanto, entonces dije, ‘en 
una de esas' (...) el tema de Ucrania 
está muy caliente, es urgente. Tam-
bién se entendió y la Maite y la Pauli 
también creo, que ellas estaban 
sentadas al lado (de los ganadores) 
y fue por algo. Cuando los vi, pensé 
que ganaban. Yo creo que ahí hay 
un guiño, porque te sientan estraté-
gicamente”, explicó.

Sobre qué piensa de Maite Alber-
di y sus cintas, García aseveró que 
ella, “estuvo en una quinta muy di-
fícil, que eran todos de un nivel muy 
impresionante y de una urgencia 
y temáticas muy contingentes. La 
tenía difícil la Maite. Yo esperaba 
que algo sucediera, porque creo 
que ella se merece un Oscar hace 
rato y esperaba que ocurriera. 
Uno guarda la esperanza hasta el 
final”, concluyó.

El veterano actor sudcoreano 
O Yeong-su, más conocido por su 
papel como el “jugador 001” en la 
popular serie de Netflix “El Jue-
go del Calamar”, fue encontrado 
culpable de abuso sexual, por la 
justicia del país asiático.

La denuncia en su contra data 
del año 2021, cuando la victima 
acusó al interprete de haberla 
abrazado y darle un beso en la 
mejilla, sin su consentimiento, 
mientras este estaba en una gira 
de teatro en el año 2017.

Según, el juzgado del distrito 
de Suwon, al sur de Seúl, el rela-
to de la victima es considerado 
como consistente, por lo que se 
procede al veredicto en contra del 
actor, y su sentencia es 40 horas 
en un programa de acosadores 
y violencia sexual; también a un 
castigo de ocho meses de cárcel, 
que queda en suspenso durante 
dos años.

O Yeong-su, por su parte, negó 
los cargos y aseguró que buscará 
apelar las medidas que se le impu-
sieron.

Paulina García, una de las 
chilenas que vota en los 
premios Oscar, teoriza sobre 
el por qué “La Memoria 
Infinita” no ganó la estatuilla

"Yo esperaba que algo 
sucediera, porque creo 
que ella (Alberdi) se 
merece un Oscar hace 
rato y esperaba que 
ocurriera", expresó la 
actriz nacional.

Protagonista del 
“Juego del Calamar” 
es condenado por 
abuso sexual

O Yeong-su, más conocido 
como el “jugador 001”, fue 
encontrado culpable por 
la justicia coreana.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/paulina-garcia-una-de-las-chilenas-que-vota-en-los-premios-oscar
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/protagonista-del-juego-del-calamar-es-condenado-por-abuso-sexual
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Durante la última transmisión de 
Top Chef VIP, se realizó la prueba 
para elegir a uno de los cuatro 
semifinalistas, de la competencia 
culinaria de Chilevisión.

Antes de comenzar la competen-
cia del día, los jueces Sergi Arola, 
Fernanda Fuentes y Benjamín 
Nast, le hicieron un regalo a los 
concursantes que llegaron a esta 
instancia, y les entregaron un de-
lantal negro, como reconocimien-
to por las habilidades aprendi-
das.

Durante la primera preparación 
de la competencia del día, tuvieron 
que realizar una crema pastele-
ra con salsa bechamel, y a pesar 
de que todos dieron su mejor es-
fuerzo, el jurado determinó que ni 
Alonso Quintero ni Gianella Ma-
rengo serían los primeros semifi-
nalistas directos.

Para el segundo platillo, que de-
terminaría quien sería la primera de 
las elegidas, Belén Mora, Berta La-
sala y Gissella Gallardo, tuvieron 
que preparar un exigente platillo: 
Pollo a la naranja.

Tras una ardua preparación, los 
jueces nuevamente tuvieron que 
apuntar a pequeños detalles para 
poder determinar quién de las co-
cineras debía ser coronada como 
la primera semifinalista.

“Me siento con fuego por den-
tro, muy contenta, muy feliz (…) no 
me lo esperaba”, dijo al ser consul-
tada como se sentía.

Top Chef 
VIP: Gissella 
Gallardo es 
la primera 
semifinalista

“Me siento con fuego por 
dentro, muy contenta, 
muy feliz (…) no me lo 
esperaba”, aseguró la 
ganadora de la jornada.

El futbolista Jean Paul Pineda 
rompió el silencio, tras haber sido 
detenido por violencia intrafami-
liar en contra de su todavía espo-
sa, Faloon Larraguibel, el día vier-
nes 8 de marzo.

El ex Cobreloa, aseveró ante el 
programa de espectáculos “Que 
te lo digo” de Zona Latina que es-
tudiará acciones legales, contra 
todas las personas que hayan 
dañado su imagen, durante los 
últimos días.

"Están tan errados, tan equi-
vocados con lo que hablaron, y 

con muchas cosas que las que hoy 
hablaron, que ya con mi abogado 
estamos viendo la forma de in-
terponer una demanda. Han sido 
tan morbosos y súper poco pro-
fesionales que de verdad tomaré 
acciones. Aprendan un poco de lo 
que hacen, y sean más empáticos 
con la desgracia o problemas", 
afirmó.

Por su parte, el conductor del 
espacio de farándula, Sergio Rojas, 
aseveró:  "Qué te digo compadre, 
uno no puede tomar todo lo que 
digan, todos tienen tejado de vi-
drio, y si no he hablado, y no ha-
blaré, es porque el tiempo dirá 
todo".

"Lo que yo tenga que mejorar 
es para mí, no para ustedes, y lo 

que viví y tenga que vivir con la 
mamá de mis hijos, que siempre 
lo serán, son para mí y para ella", 
expresó el futbolista, quien reiteró, 
su disposición a llevar "las faltas de 
respeto ante la justicia".

El futbolista, aseveró que él tam-
bién ha sido víctima de VIF, aunque 
no nombró directamente a Larra-
guibel como la persona que lo ha-
bría agredido: "Uno como hombre 
calla muchas cosas. ¿Si te digo 
que a mí me golpearon en ocasio-
nes, me creerías? Difícil, porque 
uno no hace eso público, ni nada".

"Yo sé cómo ha sido todo y listo, 
espero que me perdone, yo la per-
doné y perdono a todos, porque 
de eso se trata y obviamente po-
der aprender de todo", cerró.

Jean Paul Pineda rompe el silencio y 
se refiere a la agresión en contra de 
Faloon Larraguibel

Por otra parte, el ex 
Cobreloa asegura que 
él también ha sido 
víctima de agresiones en 
contexto de una relación.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/top-chef-vip-gissella-gallardo-es-la-primera-semifinalista
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/jean-paul-pineda-rompe-el-silencio-y-se-refiere-a-la-agresion-en-contra
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